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Las razones económicas han sido 
la única causa

RAUL CARBONELL 
ABANDONA LA CASA 

DE LA CULTURA

Juan Antonio 
Fuentes, del 
Grupo Socialista 
renuncia a sus 
haberes como 
concejal del 
Ayuntamiento 
de Valdepeñas

Juan Antonio Fuentes, con
cejal del qrupo socialista deci
dió renunciar a su retribución 
mensual como miembro de la 
Corporación Municipal, ale
gando como razones que la ac
tividad municipal que realiza 
está siendo obstaculizada, al 
habérsele vetado el acceso a 
documentos municipales.

E l presidente de la Corpora
ción, Esteban López Veqa, pi
dió que esa renuncia a su re
muneración como concejal se 
hiciese por escrito, puntuali
zando que la utilización de do
cumentos por este concejal no 
reflejaba el espíritu de lealtad 
de la que había hecho qala 
durante toda su intervención.

En el pleno ordinario que el 
pasado viernes se desarrolló en 
el Salón de Sesiones del Ayun
tamiento de Valdepeñas se 
acordó tener en cuenta la di
misión del hasta ese momento 
director de la Casa de la Cul
tura, Raúl Carboneíl. Seqún el 
mismo interesado el motivo 
fundamental de la dimisión ha 
obedecido a razones económi
cas, ai no haber lleqado a un 
acuerdo con sus superiores en 
la retribución a percibir du
rante su nuevo contrato.

En este número, C A N F A L í 
pública la carta en la que Raúl 
Carboneíl explica de manera 
detallada los motivos que le 
han llevado a adoptar tan 
drástica medida.
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Las obras beneficiarán a más de 80 municipios

FIRMADO UN CONVENIO DE
v/-

COOPERACION ENTRE EL 
GOBIERNO AUTONOMO Y LA 

DIPUTACION, PRESUPUESTADO EN 
CERCA DE 600 MILLONES 

DE PESETAS
El pasado lunes, día 4 de 

marzo, a las 5 de la tarde, en 
la sede de la Diputación de 
Ciudad Real, el jefe del Con
sejo de Gobierno de Castilla 
La Mancha, José Bono, y el 
presidente de la Corporación 
provincial ciudarrealeña,
Francisco Javier Martín del 
Burqo, firmaron un acuerdo 
particular de cooperación, 
presupuestado en cerca de 600 
millones de pesetas, para la 
realización de obras de infra
estructura y equipamiento co
lectivo en Ciudad Real.

Este acuerdo, sequndo que 
suscribe la Administración re- 
qional con una Diputación pro
vincial en desarrollo del Con
venio Marco alcanzado a fina

les del mes de diciembre del 
año 84, está financiado por la 
Junta de Comunidades de Cas- 
tilia La Mancha, con aproxi
madamente 330 millones, y 
por la Corporación provincial, 
con una cifra que ronda los 
270.

Con proyección sobre más 
de 80 municipios, por sectores 
el Convenio Junta de Comuni
dades-Diputación de Ciudad 
Real se desglosa del siguiente 
modo: aqricultura, 60 millo
nes, 33 por parte del Gobierno 
reqiqnai, y 27 por la Corpora
ción provincial; sanidad, que 
cuenta con 88.900.000 pesetas, 
de los cuales en torno a los 49 
son aportados por la Junta, y 
ios 40 restantes por la Diputa

ción: bienestar social, con 
82.160.000 ptas., 45 de la Co
munidad Autónoma, y 37 de la 
Corporación provincial de Ciu
dad Real; obras públicas, con 
193 millones, contribuyendo la 
Junta con 196, y la Diputa
ción, con cerca de 87; cultura, 
sector dotado con 103 millo
nes, correspondiendo desem
bolsar a la Administración re- 
qional 56.650.000 y 46.35.000 
a la Corporación provincial, y 
deportes, con 71.830.000 de 
pesetas, resultantes de la su
ma de 39.506.500 de la Junta 
de Comunidades de Castilla La 
Mancha, y de alqo más de 32 
millones de la Diputación de 
Ciudad ReaL

En el se encuentran documentos firmados por Quevedo

EL AYUNTAMIENTO DE LA TORRE DE 
JUAN ABAD QUIERE CREAR UNA 
EXPOSICION PERMANENTE CON 

SU ARCHIVO HISTORICO

Recientemente, dos diarios 
nacionales recogían en sus pá- 
qinas la noticia de que cientos 
de manuscritos en los que que
daba constancia de qran parte 
de la historia de uno de los 
municipios de nuestra comarca 
se encontraban en lamentable 
estado de deterioro, sin que 
las autoridades de dicha loca
lidad hubieran actuado para 
evitarlo. Entre estos manus
critos se encontraban algunos 
firmados por Francisco de 
Quevedo y Villeqas. E l munici
pio en cuestión es la Torre de 
Juan Abad, donde Quevedo vi
vió largos períodos de tiempo, 
alqunos a la fuerza a causa de 
problemas de carácter políti
co, y donde escribió alquna de 
sus obras. C A N F A L I recoqió, 
en Torre de Juan Abad, la de
nuncia sobre estos hechos.

Páginas 5 y 6

AHORA...NUEVO GRUPO FINANCIERO ASOCIADO 
BANCO DE CREDITO AGRICOLA-CAJAS RURALES.

MANZANARES La Solana

'EL PRINCIPAL 
PROBLEMA QUE 

TENEMOS ES EL PARO'

"SE NECESITAN ALGUNOS AÑOS 
PARA PODER DEJAR 

PAVIMENTADAS NUESTRAS 
CALLES"

(Miguel Angel Pozas-alcalde) (Julián Simón González, alcalde)
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E L  C O N S E J O  R E G U L A D O R  D E  L A  D E N O 
M IN A C IO N  D E  O R IG E N  V A L D E P E Ñ A S , G A 
R A N T IZ A  L A  P U R E Z A  D E  SUS V IN O S Y  
P R O M O C IO N  A  SU M E R C A D O  IN T E R IO R  Y  
E X T E R IO R .

PATRO CIN AD O R  DEL HORARIO DE TRE
NES Y AUTOBUSES

HORARIOS DE TRENES QUE TIENEN PARADA EN VALDEPEÑAS

TODOS ESTOS TRENES TIENEN CARACTER DIARIO.

GUIA - COMERCIAL
SU ANUNCIO POR 500 !ls. A LA SEMANA

M ESO N  ’ E L  C O T O "

Deleítese con el sabroso 
coneja al ajillo y nuestra 
gran variedad de raciones

C/ C árce l Vieja, Z 
V A L D E P E Ñ A S

Mesón sspy 

SANCHO^

•El Mesón 
fmgueäo de 
ías  grande a 
racione*“

S»i» da Junio, 1S7 VALDEPEÑAS 
GRACIAS POR SU VISITA

BOCADI
Desayunos y  bocadillos 

Surtido a precios 
increíb le»

C/ C árce l V ieja, 4 
• VALD EPEÑ AS

Peluquerfa UNISEX 
ENCARNA

C/ Veracruz, l i  
Valdepefíe* 

Tfno:3Z3535

yáí fías
Plástico* ’/nidapefi&fl, S.A.

Bolsas de todos los t amañe* 
y formatos

Carretera de La Solana, s/n 
Teléfono: 320607 

VALDEPEÑAS (C. Real)

"EL Y ELLA"
Cursos

Esthéticienne - Peuquerfa 
-Diploma legalizada 
-Facilidades de pago 
-Clases teóricas y practicas
C/ Sor Candid«, ft VALDEPEÑAS

Disco Bar
EL MECANO

Cervantes, 8 
VALDEPEÑAS

BAR PENALTY
Plaza Espafie

Especialidad 
tapas variadas

Boieraa
MINAYA'S PUB

DEPORTES
OL1MPUS

Nuevo centro C. Real

CUCO
Tu tienda amiga te 
espera en Valcentro

Pr 6xi. m a ap eri ura

PAPELERIA
CERVANTES

c /  Rea!, 43 , . R
Valdepeñas

Hacemos sellos 
de caucho

VISITE LA 
CASA DE 
CULTURA

Discotecas 
LA CUEVA 

en
Ciudad Real y 
^Valdepeñas

MANUEL MIGUEL j
MATEOS

CmmtmMt, j  imtemm Sm «M a lte  ¡ 
tÉsSaaa caa fesgwsS* ¡̂ er» «  í

f PevcSisa »  ctaejqtóar bofea¡3* |
ï V w w t e  tai» é» l m b ,  K  j

! Yfea. )2 i8 9» -

BUSCO PISO 
Sin comunidad 

Compro o alquilo 
Tfno.323496 

Sta.. Rosa.
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TREN NUMERO PROCEDENCIA DESTINO LLEGA / SALE

EXPRESO «73 MADRID GRANADA Y ALMERIA 1'32 2 1-34
OMNIBUS 2323 CORDOBA M ADRID-ATOCHA Z'03 5 2'08
EXPRESO 995 M ALAGA VALENCIA Y BARCELONA . 2‘23 1 2'24
OMNIBUS 2323 MADRID CORDOBA 3'04 5 3-09
EXPRESO 996 BARCELONA MALAGA 4r04 3 4-07
EXPRESO *79 GRANADA MADRID ATOCHA 4 7 8 5 4'33
EXPRESO 992 BARCELONA V VALENCIA SEVILLA 5'49 5 5'54
EXPRESO S77 ALMERIA MADRID ATOCHA 6T1 I 6-12
TRANVIA 2325 UÑARES MADRID ATOCHA 7'06 1 7-07
EXPRESO 343 ALGECIRAS MADRID CH . IRUN 7'4S 1 7'46
TRANVIA 6222 CIUDAD REAL SANTA CRU Z 7’45 1 7'46
TRANVIA 6221 SANTA CRUZ MADRID ATOCHA 10-25 1 10-26
SEMIDI. 5230 MADRID ATOCHA JAEN 10-27 2 10-29
TALGO .114 MADRID ATOCHA SEVILLA 10-54 1 10-55
EXPRESO 906 BARCELONA-VALENCIA ALM ERIA-GRANADA Ii'23 i IX'24
TALGO 115 SEVILLA MADRID 11-29 1 11-30
RAP. TER 542 MADRID ATOCHA ALGECIRAS IZ'07 1 i2'08
RAPIDO 69 i SEVILL A-M ALAGA VALENCIA-BARCELONA 12-22 i 12-23
RAPIDO 512 MADRID ATOCHA SEVILLA-M ALAG A-CAD IZ 13-19 I 13-20
RAPIDO 692 BARCELONA-VALENCIA SEVELLA-MALAGA 15-16 I 15-17
SEMEDL 5321 JAEN MADRID ^TO C H A 15-57 1 15-58
RAP. TER 543 ALGECIRAS MADRID ATOCHA 16-20 1 16-21
TALGO 178 MADRID ATOCHA GR AN ADA-ALM ERIA 17-13 I 17T4
RAPIDO 513 CADIZ-SEV ILLA-M ALAGA MADRID ATOCHA 17-27 1 177.8
EXPRESO 905 ALMER IA-GRANADA VALENCIA-BARCELONA 18-14 1 i.8'15
TALGO 179 ALM ERIA-GRANADA MADRID ATOCH A . 18-33 I 18-34
TRANVIA 2234 ,  MADRID ATOCHA  

SANTA CRUZ
LIÑA RES 19-22 i 19-23

TRANVIA 6220 ALCAZAR 21-37 i 21-3S
EXPRESO 991 • SEVILLA ' VALENCIA-BARCELONA 23-20 S 23-21
EXPRESO 340 IRUN-M ADRID CK. ALGECIRAS 23'29 I 23-30

HORARIO DE LA ESTACION 
DE AUTOBUSES

SALIDA DESTINO HORA

A*-'- • V -V-

VALDEPEÑAS MADRID 8-10
1C PUERT0LLAN0 Y CIUDAD REAL 8 ‘ 30
II CIUDAD REAL (meno* »"Tlabadoa) 8
II VALENCIA 9
91 INFANTES (nenot « " l U b a d o a ) 9-15
<1 SANTA CRUZ 11
te JÀEN Y UBEDA 11-15
ir MANZANARES-MADRID 11-30

*' INFANTES-COZAR 12
h SAN CARLOS-LA SOLANA-CARRIZOSA 12-25
it MANZANARES i 12-30
ec MANZANARES-MADRID 12-45
ti JAEN 12-55

, h INFANTES 13-30
i« COZAR-ALBALADEJO 14-10
ti INFANTES-ALBALADEJO 14-15
IV CIUDAD REAL 14-30
i? TOKRENUEVA-CASTELLAR DE SANTIAGO 14-30
«i PUERTOLLANO 16
»* INFANTES 16
H CIUDAD REAL 17-45
i: MADRID 17'30
»9 MANZANARES-MADRID 18
II INFANTES-ALBALADEJO 18*30
1* ALBALADEJO-S!LES 18-30
II TORRENUEVA-CASTELLAR DE SANTIAGO 19-15
1» SANTA CRUZ-ALHURAD1EL-YISO 20
9i SAN CARLOS-LA SOLANA 20

" JAEN 21-15

Codos estos servicio* no funcionar *AKa'n los domingos y 
festivos.

SERVICIOS DOMINGOS Y FESTIVOS

1#

It

MANZANARES-MADRID 12’45, 1?'45, 

JAEN-UBEDA 11’45 
JAEN 16*15 Y 2 2’IS 

ALBADALEJO-SÎLES, 11*10

15 Y 3

PAR A QUE TAR D E MENOS 
UN SERVICIO MAS

EXCMO. AYUNTAMIENTO 
DE VALDEPEÑAS

K

FARMACIAS
Jueves. 7.- Alfonso Sta. María Blanco, C/ Real, 22 -  Tinos 
321870
Viernes, 8: Juan M. Ruiz Rodero, C/ Cristo, 1 -  Tino: 32X925 
Sábado, 9: Cecilia Bermejo, C/ Virgen, 32 -  Tfno: 322133 
Domingo, IQ: Anrea Gómez Caminero, C/ Seis de Junio, 55 -  
Tfno: 322792
Lunes, 11: Gabriel Menehén, C/ José Antonio, 23 -  Tfno: 
23163Ü.
Martes, 12: Josefa Blanco Sta. María, C/ Avda- Estudiantes s/n 
-  Tfno; 322715
Miércoles, 13: Antonio Giménez Cacho, C/ Sois de Junio, 20 -  
Tfno: 321615

TELEFONOS DE 
INTERES

Bomberos." 322800-04
Casa de S o c o r r o .-  321657 
A m b u la to rio , S„ S o c i a l . -  320200 
P o lic ía  H a c io n a l.-  320469 
P o lic ía  M u n ic ip a l . -  322804 
Guardia  C i v i l . -  322117 
Destacamento de T r a f i c o . -  320851 
S e rv ic io  de A g u a s .- 32.2714 
E l e c t r i c i d a d . -  322300 
R EN FE.- 323450
Es ta ció n  de A u to b u s e s .- 322866
C o rre o s .-  322596
Juzgado M u n c ip a l."  321970
Juzgado de Prim era In s t a n c i a . -  321765
Ta x is  (P za . E s p a ñ a ).-3 2 0 3 7 6
Ta x is  (A v d a .G e n e ra ltf im o ). -  320377
Radio S o l . -  322554

CANFALI -  pequeños anuncios con G R A N D E S  resultados -  Tfnor.321958

>

*
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La explicación de Raúl Carbonell

En respuesta a las decla
raciones que el Sr. Alcalde 

de Valdepeñas hizo a Radio 
Sol el 28 de febrero de 

1985, jueves, después de 

finalizar el Pleno Municipal 
en el que se aceptó mi re

nuncia al cargo de director 

interino de la Casa de la 

Cultura, es necesario hacer 
públicas algunas puntualiza- 
d o n e s  para clarificar todos 

aquellos malos entendidos 

que se desprendían del ne r 

viosismo del señor alcalde 
que, por razones desconoci
das para mí, no dió lectura 

a la carta de renuncia que 
con fecha 28.11.85 le envié 
por correo certificado.

Y es necesario aclarar los 

siguientes puntos, a saber, 
en honor a la verdad:

12. En el mes de octubre 

de 1984, después de tomarme 

15 dias de vacaciones y de 
atravesar un verano en el 

que no tuve ni el más mínimo 
tiempo libre a causa de la 

organización de la Exposi
ción Nacional de Artes Plás

ticas, hablé con el señor 

Delegado de Cultura, mi in
mediato superior, comunicán

dole que en las condiciones 

laborales en las que se ma 

había contratado era imposi
ble continuar, dadas las 
escasas 49.483 pesetas que 
estaba recibiendo mensual
mente. Yo estaba decidido, 
ya que las decisiones es 
necesario tomarlas en su 
momento, a dejar el trabajo 
si era imposible mejorar mi 
retribución. Se me pidió que 
aguantase en el puesto hasta 

que llegase el mes de enero 
de 1985 y concluyera el 
contrato que, por un año, 
teniamos suscrito ambas par
tes. Y como argumento se me 

prometía para dicho mes de 

enero un sueldo que podía 
oscilar entre 75.000 y 

80.000 pesetas mensuales, 
ajuste con el'que, llegado

el caso, yo estaba absoluta
mente de acuerdo.

20. Dadas mis reuniones 

quincenales can los repre

sentantes de los biblioteca
rios y Directores de Casas 

de Cultura de, y trabajando 
a ciegas a causa de no con
cederme presupuesto, llegué 

a la conclusión de que era 
necesario hacer un Patronato 
Municipal de Cultura . que 
recogiese las actividades de 
toda índole cultural en Va l 

depeñas y permitiera una 
contratación digna para mí, 

dada mi falta de titulación 
y el ejemplo de las casas de 
cultura provinciales que 
están funcionando en condi

ciones similares.

30. Redacté yo mismo esos 
estatutos ayudado por aseso
res culturales y abogados, 
haciéndolos tan democráticos 
y abiertos como entiendo que 

debe ser un ente que preten

de aglutinar las inquietudes 

nunca escuchadas. Supe desde 

el principio que si se me 
prometía un aumento de suel
do y la vía era el Patrona
to, tendría que hacerlos ym 
mismo o de lo contrario, o 

mi remuneración jamás sería 
digna, ni Valdepeñas saldría 
culturalmente de la desorga
nización y la improvisación 
que a nada conducen.

40. Los entregué en el mes 

de enero y, después de anun
ciar su presentación en el 
Pleno Municipal, fueron re
tirados ante el asombro de 
todos y mi propio estupor. 
Por un lado, se me apremiaba 
a la redacción de dichos 

Estatutos y, por nitro, se 
retiraban del Pleno.

Las conclusiones que se 

desprendían de aquella m a 

niobra me indujeron a preci

pitar las cosas y negociar 
mi situación con el señor 

Alcalde y su Delegado de 
Cultura.

50. Se me ofreció en el 

mes de enero que se me subi
ría el sueldo un 6 157. a-

proximadamente, y así ocu
rrió. Y se me pidió que 
permaneciese en el cargo, 
que "me apretara el cintu
rón , hasta que estuviese 

aprobado y constituido el 

Patronato Municipal de Cul
tura .

6o. Dias después, en una 
Comisión Municipal Permanen

te, se aprueba por mayoría, 

y se me comunica oficialmen

te, mi nombramiento como 
Director interino de la Casa 
de la Cultura, con "la cate
goría anterior, nivel 6, 807. 
de las retribuciones básicas 
y el 1007. de las complemen

tarias, según la vigente 
legislación".

7 0 . Según estos acuerdos y 

aplicando la resolución a- 
cordada en la Comisión M uni

cipal Permanente, cobré un 
207. menos que en el año 

1984, realizando el mismo 
trabajo, con lo cual, no 
sólo se me negaba la subida 
salarial, sino que se merma
ba considerablemente.

8 0 . Estando en completo 

desacuerdo con esta actitud, 

hablé nuevamente con el 

señor alcalde de Valdepeñas 
y le expuse mi decisión: yo 
no estaba dispuesto a conti
nuar de ninguna manera. Él, 

entonces, volvió a prometer 
lo mismo, con iguales tér
minos, y ante mi anuncio de 
que iba a renunciar por los 

cauces legales dijo que e s 
taba dispuesto a solucionar
lo. Le contesté categórica
mente que pensaba enviarle 

la carta dando por finaliza

da mi labor, puesto que ante 

los mismos problemas se me 
volvían a dar las mismas 
respuestas.

9 a . Es inconcebible que 

desempeñando un cargo de 
Director de Casa de la Cul 

tura, con la correspondiente 
responsabilidad y obligacio 
nes que conlleva el mismo, 
sin horarios establecidos, 
sea la titulación o la no 
titulación el caballo de 

batalla exigido para desem
peñar esas funciones, cuando 
al proponerme el año pasado 

tal nombramiento en ningún 
momento se tuvo en cuenta 
tal circunstancia. Además, 
habiendo demostrado que éste 
es un cargo en el que lo que 
más cuentan son las rela
ciones y el conocimiento del 
me d i o .

1 0 0. y, dando de esta 

puntual manera la explica
ción por la que me sentía 
obligado ante la ciudad de 
Valdepeñas, considero nula 

la polémica en la que no 

entraré y manifiesto que, 
para mí, este asunto está 
zanjado.

RAUL CARBONELL

SE ADMITIO LA DIMISION 

DE RAUL CARBONELL
El pasado jueves 28 tuvo 

luqar en el Salón de Sesiones 
del Ayuntamiento de Valdepe
ñas el pleno ordinario corres
pondiente al mes de febrero. 
La sesión plenaria costaba de 
siete puntos en los que en un 
princiio no se detectaba una 
especial importancia. Solo al 
final se animó el pleno, cuando 
el Tte. de alcalde y concejal 
de Cultural del Ayuntamiento, 
José Vicente Ventoso anunció 
al pleno que el hasta entonces 
director de la Casa de la Cul
tura habla presentado su dimi
sión aleqando que las razones 
económicas habían sido la cau
sa principal por la que Raúl 
Carbonell había tomado esa 
detemrinación. E l pleno se dió 
por enterado y admitió la di
misión, proponiendo la convo
catoria de una oposición para 
cubrir esta plaza en el menor 
tiempo posible. A  partir de 
ahora desempeñara las funcio
nes de director de la Casa de 
Cultura, el concejal de esta 
área José Vicente Ventoso.

También y dentro de esta 
último punto de proposiciones, 
rueqos y preguntas se produjo 
el otro momento caliente de la 
noche, cuando el concejal so
cialista Juan Antonio Fuentes 
pidió la palabra y se diriqió al 
interventor haciendo una in
troducción un tanto enredada 
para Ueqar a decir que el al
calde había dicho a funciona
rios municiales que no se le 
suministrase ninqún tipo de 
documentos ni información 
municipal, al mismo tiempo 
expreso su disconformidad por 
la poca actividad municipal, 
refiriéndose a la escasez de 
plenos y comisiones. Como co
lofón a su intervención Juan 
Antonio Fuentes terminó di
ciendo al interventor que re
nunciaba a todo tipo de remu
neración económica por parte 
del Ayuntamiento.

A continuación intervino el 
presidente de la Corporación, 
Estaban López Vega quien dijo 
al interventor que la petición 
del concejal socialista tendría 
que ser por escrito, puntuali
zando que en este mes de fe
brero había habido dos plenos 
y que la utilización de docu
mentos municipales por alqu- 
nos miembros de la corpora
ción no se había hecho con ese 
espíritu de lealtad de la que 
había presumido Juan Antonio 
Fuentes durante su interven
ción.

El resto del pleno fue sose- 
qado, sin ninqún incidente dig
no de reseñar. E l primer punto 
aprobado por unanimidad con
sistió en la lectura del acta de

la sesión anterior. En el sequn- 
do se dió lectura a varios es
critos, el primero favorecido 
en el Boletín Oficial de la Pro
vincia y que señalaba la obli
gatoriedad del uso del escudo 
de España en todos los orga
nismos oficiales, en este punto 
Sandalio Bravo, portavoz del 
qrupo socialista pidió al presi
dente de la Corporación que 
siqa esa normativa a rajatabla 
y que desaparezcan por tanto 
del Ayuntamiento algunos es
cudos representantes del régi
men anterior y que aún pueden 
verse en nuestra casa consis
torial.

El sequndo escrito hacía 
referencia a una orden apare
cida en el boletín oficial del 
Estado en la que se dictaban 
las bases de colaboración en
tre el Instituto Nacional de 
Empleo y las corporaciones 
municipales. Por último se dió 
lectura a un escrito de la Peña 
Taurina El Burladero, en el 
que se pedía una mejora en las 
instalaciones de la Plaza de 
T  oros, consistente princial- 
mente en la ampliación del 
anillo y una mayor facilidad en 
el acceso a las localidades.

E l tercer punto hacía refe
rencia a las contribuciones es
peciales que tienen que pagar 
los vecinos de alqunas calles 
de nuestra localidad por pavi
mentación, colocación de bor
dillos y acerado de las mismas.

La mancomunidad voluntaria 
de servicios de municipios per
tenecientes a la cuenca del 
Jabalón, ocupó el cuarto luqar 
en el orden del día de este 
pleno ordinario. En primer lu
qar se leyó una parta del al
calde de Almuradiel solicitan
do del Ayuntamiento el costo 
que supondría la mancomuni
dad para ese municipio. El 
concejal encarqado de la man
comunidad, Angel Antequera 
informó al pleno que solo que
dan pendientes para contestar 
cuatro municipios: Membrilla, 
Carrizosa, Montiel y Albalade- 
jo. A l final se indicó por parte 
de este concejal que en la3 
próximas semanas se celebrará 
una reunión en Valdepeñas o 
en Villanueva de los Infantes 
en las que se constituirá defi
nitivamente la mancomunidad 
volutnaria de Servicios.

El quinto punto trató de un 
escrito del Intendente de Pósi
tos de 29 de enero en el que se 
comunica la desaparición de 
este servicio. El pleno se dió 
por enterado. En el sexto pun
to se dió lectura a un escrito 
de los hermanos Antonio,

(P a sa  a  la  s ig m e n ie j
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(Viene de la anterior)

Francisco y Ramón Sánchez 
Candelas en el que solicitaban 
la adquisición de un local en 
Valcentro. A l final se desesti
mó la petición al no coincidir 
el importe de lo que estos her
manos estaban dispuestos a 
paqar con el importe fijado 
por los técnicos municipales.

E l último punto del que ya 
hemos dado buena cuenta al 
principio de este articulo fué 
el más movido de este tranqui
lo pleno. A  parte de los ya 
mencionados asuntos de Raúl 
Carbonell y Juan Antonio 
Fuentes también se dieron lec
tura a otras proposiciones y 
ruegos. En primer luqar se le
yó el listado de trabajadores 
que prestarán sus servicios en 
el Ayuntamiento durante el 
mes de marzo. A continuación 
Juana Moreno como represen
tante de la Oficina de Obras 
hizo una propuesta por la que 
se pedia la contratación- de un 
aparejador o arquitecto técni
co en base al acuerdo del AES. 
En este momento el interven
tor pidió la palabra para mani
festar su preocupación ante 

/■ los costos de financiación que 
;  están alcanzando los proyectos 

de obras de este Ayuntamien
to, proponiendo que serla me
nos costoso encarqar los pro
yectos a un técnico especiali
zado. E l interventor continuó 
diciendo que la ejecución de 
los proyectos de obras están 
saliendo a más de 3.000.000 de 
media, mostrando su preocu
pación por esta cifra, ya que 
los ingresos del Ayuntamiento 
son menores que los gastos, al 
haber habido una reducción 
alarmante en las licencias fis
cales.

A continuación Sandalio 
Bravo, como portavoz del qru- 
po socialista, prequnto a la 
concejala de Obras Públicas 
que proyectos tiene el Ayunta
miento para estos dos años, 
manifestó que compartía la 
opinión del interventor de en
carqar los proyectos y pidió 
con especial énfasis la rees
tructuración de la Oficina de 
Obras. Juana Moreno le dió la 
relación de los proyectos a 
realizar en 1983 y 1986. Por 
último el presidente de la Cor
poración dijo que no era cierto 
que salieran más rentables al 
Ayuntamiento el encarqar los 
proyectos a un técnico que 
contratar un aparejador por el 
Ayuntamiento. En este mo
mento el alcalde y el interven 
tor mantuvieron una pequeña 
discusión en la que maní festa 
ron puntos de vista diferentes. 
Para finalizar la corporación 
votó estas dos posturas indi 
nandose por la contratación 
del aparejador por 14 votos a 
favor y 7 en contra.

También se acordó prolonqar 
el contraro a Anqel Caminero 
como funcionario de la Casa 
de la Cultura por tres meses y 
a los dos jardineros municipa
les hasta que tomen posesión 
los nuevos jardineros salidos 
de la oposición que convoque 
el Ayuntamiento.

P ED R O  P IN TA D O

VALDEPEÑAS Jueves, 7-111-83_Páq. q

LA GUARDERIA CERVANTES CUMPLE
UN AÑO

El 15 de marzo próximo se 

cumplirá un año desde que 

los primeros niños comenza

ron a entrar en la Guardería 

Infantil "Cervantes", depen

diente del área de Bienestar 

Social de la Junta de C omu

nidades de Castilla La M a n 

cha. Esta guardería se abrió 

dos meses antes, concreta

mente el 12 de diciembre, 

desde esa, y hasta la fecha 

de entrada de los primeros 

niños, se realizaron las 

tareas de organización de la 

guardería: limpieza, m o b i 

liario, distribución de a u 

las, adquisición de ju

guetes, etc.

Los terrenos donde se u b i 

ca actualmente 1 - guardería 

fueron donados por el a yun

tamiento de Valdepeñas y la 

construcción de la obra fue 

sufragada por la Consejsería 

de Sanidad, Bienestar Social 

y Trabajo. El arquitecto de 

la misma fue Antonio Espino

sa Marín, recientemente fa

llecido en tragedia aérea 

del monte Oiz. Esta guarde

ría, como nos explica su 

directora en funciones, F e 

lisa Sánchez Lérida, acoge 
actualmente a 104 niños 

(cuenta con 210 plazas); una 

parte de las plazas es "para 

preescolar, que no sabemos 

cuando se abrirá, quizá para 
el curso que viene, también 

tiene una parte dedicada a 

niños con dificultades y, el 

resto, para niños normales. 

Las edades de los niños que 
vienen a esta guardería o s 

cilan desde los 40 dias, que 

tiene el más pequeño, a seis 

a ñ o s " .

En un principio, como nos 

comenta Felisa, las madres 

eran bastante reacias a d e 

jar a sus hijos en manos de 

otras personas, "la gente no 

estaba acostumbrada a tener 

a sus hijos fuera de casa; 

empezamos con muy pocos 

niños, unos quince aproxima

damente, al llegar el verano 

la gente se fue animando, 
cuando terminó el curso te

níamos unos cincuenta, y, 

desde septiembre, aqui hemos 

alcanzado la cifra de 104".

Las cuotas que pagan las 
madres por tener a sus hijos 
en esta guardería son muy

asequibles, "tenemos cuatro 

cuotas; la mitad de los 

niños no pagan, las otras 

van desde 702, la mínima, 

hasta 2.810, pasando por 

1.405 y 2.107 que son las 

intermedias". "EStas cuotas 

están fijadas según los in

gresos y la situación en que 

se encuentra la familia del 
niño, depende de que la casa 

sea propia o de alqui'er, si 

trabajan el padre y la m a 

dre, si están en paro los 

dos, etc.", continúa dicien

do la directora del centro.

En las grandes ciudades 
los niños acuden a las guar

derías porque sus padres 

trabajan, el caso de V a l d e 

peñas es diferente, según 
nos comenta Felisa, "en la 

mayoría de los casos no 
trabaja ni el padre ni la 

madre, casi todos los niños 

son de aquí, del barrio, y 

pertenecen a familias que no 

tienen medios; que trabaje 
el padre y la madre sólo se 

da en 4 ó 5 n i ñ o s " .

Esta guardería también 

cuenta con un departamento 

para niños disminuidos físi
cos o psíquicamente, aunque, 
como nos comenta la directo

ra, está infrautilizado: 

"solamente tenemos un caso 

de un niño con problemas 

psíquicos de nacimiento y 

una niña sordomuda; los tra

tamos lo mejor posible, pero 

haría falta una persona e s 

pecializada en estos niños 

para intentar corregir sus 

problemas de la forma más 
adecuada", lo mismo ocurre

con la zona dedicada a p re

escolar, "se tiene previsto, 

si no para el curso que 

viene para el otro, crear un 

aula de preescolar, pero 

■esto depende de que las 

plazas vacantes se vayan 

c u b r iendo".

El personal de la guarde

ría "Cervantes" está c om

puesto por 19 personas; 

siete p u ericultoras, una 

cocinera, un pinche, un e n 

cargado de mantenimiento, 

siete limpiadoras, la direc

tora y un ayutante técnico 

sanitario (aunque esta ú l 

tima plaza está por cubrir). 

Entre todos ellos intentan, 

de la mejor forma posible, 

atender a esos 104 niños, 

aunque de vez en cuando 

alguna que otra madre hace 

algún comentario que no co m 

prende esta gran labor; "hay 
gente que se queja de que 

está pagando lo mismo que 
otra parsona que trabaja en 

un banco, por ejemplo, cuan
do resulta que ese que se 

está quejando es albañil o 
foltanero y gana más que ese 

otro que trabaja en el ba n 

co. También ha habido quejas 

por la entrada; el horario 

estipulado para que los 

niños entren es de 9 a 10 y 

hay madres que se presentan 

con sus hijos a las diez y 
diez y, claro, luego te 
vuelves loca a la hora de 

hacer el recuento, pero son 
quejas que no revisten mayor 

gravedad, a medida que pase 
el tiempo y la gente se vaya 

acostumbrando se soluciona

rán estos pequeños proble
mas" .

Desde las diez de la maña

na, hora en que entran los; 

niños, hasta las cinco de la 

tarde, en que son recogidos; 

por sus madres, los niños! 

realizan una amplia gama de : 

actividades. "Cuando en

tran", nos informan, "les 

colocamos sus batas, hacen! 

unas fichas, se les cuenta 

algún cuento, se les pone 

música durante una hora, I 

después salen al recreo, ¡ 
posteriormente pasan al co

medor, comen y, más tarde, ¡ 

hacen una siesta. Cuando se 

levantan vuelven a hacer ! 

algún tipo de actividad, 

según las edades, para des

pués merendar y, finalmente, 

m a r c h a r s e " .

Para la directora en fun- j 
ciones de la guardería "Cer

vantes" es totalmente posi- 

tivo, a la hora de la incor

poración del niño a la vida 

escolar, el que este h a y a ! 

pasado anteriormente por una 

guarderia, "el niño que en

tra en una guarderia sale 

mucho más formado que el que 

nó ha estado en ella antes ! 

de entrar en un colegio y 

adaptarse a la nueva vida 

escolar". "Yo' recomiendo", 

nos dice, "a los padres que 

manden a sus hijos a las 
guarderías, aqui se les a- 

tiende bien; está claro que, 

cuando el niño tiene dos 

meses no hay nada que pueda 

sustituir al cariño de la 

madre, pero a los dos años y 

medio, cuando el niño empie

za a relacionarse, es muy 

positivo que acuda a una 

guarderia; aqui aprende a 

jugar, a compartir los ju
guetes, coger lápices, cosa 

que una madre en su casa 

debido a su trabajo no puede 

llegar a hacer en la mayoría 

de los casos. Por otra par- ) 
te, está demostrado que el . 

niño no pierde en absoluto 

el cariño hacia sus padres 

por acudir a una guarderia 

desde pequeño".

PEDRO PINTADO

Sucesos
La Policía Municipal sofocó 

dos pequeños incendios
Dos incendios ocurridos en 

el casco urbano en la finca con 
el na 4 de la calle Cervantes y 
en la del ns 5 de la calle San 
Juan, en los que no fue nece
saria la intervención de la U. 
de U . y B.V. ni del tanque 
contra incendios ya que ambos 
fueron sofocados y extinguidos 
por los Agentes de policia Mu
nicipal que se hallaban dé" Ser
vicio. No teniendo qué lamen
tar en ninguno de los casos 
désgraoias personales, sólo da
ños materiales.

Cuatrc acidentes de circula
ción oci rridos en las calles: 
Mediodía con Bataneros, Can- 
tarrana', Avda. de Gregorio 
Prieto on Onésimo Redondo y 
Avda. le Gregorio Prieto, to
dos el'us sin tener gue lamen
tar de ¿gracias personales, solo 
daños materiales en los vehí
culos.

Se han prestado cuatro serr 
vicios (Humanitarios) o de U r
gencia a personas que se en
contraban en mal estado físi
co. 

zt-’j y i

RINCON RAM ON
URBANIZACION EL PERAL

Especialidad en cocina manchega 
Ambiente agradable y acogedor

VALDEPEÑAS
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En él se encuentran documentos firmados por Quevedo

EL AYUNTAMIENTO DE LA TORRE DE JUAN ABAD 
QUIERE CREAR UNA EXPOSICION PERMANENTE 
CON SU ARCHIVO HISTORICO

la mesa que nos separa mien
tras José María hace este últi
mo comentario, porque segu
ramente él si podría continuar 
esta labor iniciada por su pa
dre, "yo lo podría hacer igual 
que el lo ha hecho, pero lo que 
yo no pienso hacer es estar 
otros 40 años en solitario, por
que en estos archivos hay co
sas interesantísimas, y si en 
vez de sacarlo en cuarenta 
años lo podemos hacer en dos

Hace no demasiado tiempo 
un periódico de difusión nacio
nal lanzaba la desalentadora 
noticia de que cientos de ma
nuscritos en los que se recogía 
gran parte de la historia de un 
municipio de nuestra comarca, 
se encontraban en lamentable 
estado de deterioro y abando
no por parte de las autoridades 
de ese pueblo. Quizá lo más 
grave que recogía esa denun
cia es que entre estos manus
critos se encontraban algunos 
firmados nada más y nada me
nos que por D.Francisco de 
Quevedo y Villegas (pueden 
observar su firma en fotogra
fía adjunta). Ante esta situa
ción y creyendo que buena 
parte de los habitantes de 
nuestra comarca no han tenido 
constancia de este hecho, 
C A N F A L I se desplazó hasta la 
Torre de Juan Abad y se puso 
en contacto con el hombre que 
denunció este hecho a E l País 
y Cambio 16, así como tam
bién recabamos información 
del secretario del ayuntamien
to de la Torre, Miguel Torres 
Parra.

Esta historia, según el se
cretario del ayuntamiento co
menzó a principios del siglo 
pasado, "un boticario de aquí, 
D . Faustino, fue el que recogió 
los papeles y los ordenó en 61 
paquetes, los ató y guardó en 
cajas, én una de ellas ponía 
papeles inservibles* Después 
los despositó en la Casa Con
sistorial y posteriormente fue 
un funcionario municipal, rJósé- 
María Lozano, él que los des
cubrió en un camarón que ha
bía y los- sacó y empezó a 
estudiar sobre ellos".

E L  PAIS denunció en sü 
articulo sobe este tema la fal
ta de cuidado que se había 
prestado por parte de las auto
ridades de Cózar a estos valio
sos manuscritos, "olvidados no 
han estado nunca, lo que pasa 
es que estaban en una estante

ría del viejo edificio del ayun
tamiento, osea que estaban ar
chivados, debido a las obras 
que hicimos trasladamos a la 
Cámara Agraria y a una aula 
del colegio todo el archivo, 
pero siempre con la vigilancia 
del ayuntamiento. Después de 
finalizar las obras del actual 
ayuntamiento los trasladamos 
aquí y se encuentran archiva
dos en una oficina del edifi
cio".

El ayuntamiento de Torre de 
Juan Abad mandó una carta de 
replica a E L  PAIS, desmintien
do las afirmaciones que en el 
periódico se vertían, actual
mente los manuscritos que en 
la foto de este diario apare
cían desparramados por el sue
lo y en unas muy malas condi
ciones se encuentran ordena
dos en una sala del ayunta
miento, aunque el secretario 
confirma que pronto cambia
ran de lugar, "queremos hacer 
una exposición permanente 
con fotocopias o microfilms de 
los documentos cuando estén 
debidamente catalogados y or
denados en la nueva casa de la 
Cultura"*

Aunque aún no hay nadie 
trabajando en la catalogación 
de estos documentos, como se 
desprende de las palabras de 
Miguel Torres, "ahora mismo 
no está trabajando nadie, esta
mos en contacto con el Minis
terio de Cultura, para ello ha 
estado aquí el delegado de 
Cultura, el gobernador civil 
que nos han dicho que en el 
momento que se puede nos 
otorgaran ayudas para poder 
proceder a a catalogación".

José María Lozano hijo es el 
continuador de la gran tarea 
comenzada por su padre cuan
do descubrió la gran importan
cia de los manuscritos encon
trados en una oscura cámara 
de la antigua casa consisterial. 
El fue el que denunció la desi
dia de las autoridades ante es-
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tas joyas de la historia de su 
pueblo la que le ha valido la 
enemistad con algunos miem
bros del ayuntamiento. Tras 
mantener unas breves palabras 
con él pudimos observar el 
gran amor que José María Lo
zano siente por su pueblo y por 
todos lo que este relacionado 
con él. Por eso cada vez que 
mencionamos la situación en 
que se han encontrado los ma
nuscritos descubiertos por su 
padre un gesto de contrariedad 
aflora a su rostro.

Hace ya dos meses que no ve 
"los papelajos", como vulgar
mente se conoce a los manus
critos en la Torre, justo este 
que el Pais publicó la informa
ción suministrada por él, "mi 
padre llevaba como unos trein
ta y cinco años ordenando y 
catalogando el archivo, qui
tándose horas de su tiempo li
bre y dedicándole práctica
mente toda su vida sin recibir 
nunca ningún tipo de compen

sación. Después de su muerte 
no se continuó la labor que el 
emprendió. Yo estoy dolido 
porque pienso que se deveria 
seguir con esta gran labor ini
ciada por mi padre".

Una gota de tristeza salpica

OBRAS ESCRITAS POR 
QUEVEDO EN LA TORRE

161):  finalizó las "Lagrimas 
de un penitente"

1621: dió los últimos reto
ques a la "Política de Dios, 
gobierno de Cristo nuestro Se
ñor".

1621: comenzó a redactar 
sus "Grandes anales de quince 
dias"

1621: comenzó a redactar 
"El mundo caducó y desvarios 
de la edad"

1622: terminó "El sueño de 
la muerte (visita de los chis
tes)

1628: escribió el opúsculo 
"Su espada por Santiago"

1636: compone los tres últi
mos tratados de la primera 
parte de la "Virtud militante"

1636: escribe parte de su 
magna obra "La hora de todos 
y la fortuna con seso"

L A  O T R A  R E L A C IO N  
Q U E V E D O -TO R R E  (No todo 
fueron pleitos y destierros)

Hay que desechar de una vez 
para siempre la creencia tan 
generalizada de que j a  rela
ción Quevedo-Torre de Juan 
Abad estaba motivada sola
mente por pleitos y destierros, 
aquí venía además por su pro
pia voluntad y muy a gusto 
(Esta tesis sustentada por mi 
padre, y fácilmente demostra
ble, desfizo no pocos entuertos 
y echó por tierra más de una 
tesina de estudiantes que por 
aquí venían a charlar con él), 
ya que el ocio y la paz de 
estos lugares le venían estu
pendamente a su incesante ac
tividad. Así lo atestigua el 
propio Quevedo en varios poe
mas aquí escritos. Elijo dos de 
los más significativos: 
"Retirado en la paz de estos 
desiertos"
"desde esta Sierra Morena"

Y  en cartas dirigidas desde 
la Torre a su amigo don San
cho de Sandoval queda patente 
el cariño de Quevedo hacia su 
"aldea", en frases como las 
que siguen"

"Bueno es, Sr. don Sancho, 
vivir en estas chozas... Aquí 
no rqgipujan, ni hay crimen, 
leyes y guarda que prenda....."

"Creame vuesa merced, que

aquí se vive uno para sí mismo 
todo el día, y en Madrid ni 
para sí ni para otro".

E S TA N C IA  D E Q U EV ED O  EN  
TO R R E  D E JU A N  A B A D

1609:primeros de año co
mienzan los pleitos ¿1 mes? 

16IU: Pleitos -  I  mes
1611: administrando los 

propios ¿6 i  meses?
1612: administrando los pro

pios -  12 meses
1613: administrando los pro

pios -  8 meses
1620: administrando los pro

pios y  pleitos -  2 meses
1621: desterrado (proceso 

duque de Osuna) -  10 meses 
1622: desterrado (proceso 

duque de Osuna) -  12 meses 
1623: desterrado (proceso 

duque de Osuna) -  2 meses 
1628: retiro -  3 meses 
1628: desterrado (Memorial 

Santiago) -  6 meses 
1634: retiro -  2 meses 
1635: retiro -  4 ¿ meses 
1636: retiro -  6 j  meses 
1637: retiro -  3 meses 
1638: retiro -  5 meses 
1639: retiro -  j  mes 
1644: retiro -  2 meses 

1645: el día 4 de enero se 
marcha a Vva. de los Infantes. 
A llí  murió el 8 de septiembre 
de ese mismo año.

RESUM EN:
Pleitos, 30 i  meses 
Destierros, 30 meses 
Retiro, 26 £ meses

(Todos estos datos son muy 
relativos, dificilmente se pue
den aseverar por lo escabroso 
que resulta seguir la pista a un 
personaje de vida tan ajetrea
da como la del que nos ocupa.

Si nos limitamos a decir que 
en la Torre pasó varios años de 
su existencia, distribuidos a 
partes iguales entre pleitos, 
destierros y retiro voluntario, 
nos curamos en salud y no in
curriremos en el mismo error 
que otros han cometido al dar 
datos sin el más mínimo rigor 
y totalmente disparatados, me 
consta, del tema que trata
mos.)

o en tres es mucho mejor. Pa
ra realizar esta labor yo nece
sita la ayuda de un equipo de 
gente".

José María Lozano quiere un 
equipo de gente para poder 
realizar esta labor en poco 
tiempo, pero dificilmente po
drá lograrlo cuando desde hace 
dos meses no piso el ayunta
miento "yo fui antes de salir la 
información en E L  PAIS con el 
reportero que vino a realizar
la, le dije que no me compro
metía a enseñarle nada porque 
no sabia como estaba, cuando 
fuimos al ayuntamiento y vi
mos como estaba aquello se 
me cayó el alma a los pies. 
Despuézs cogí un mes de vaca
ciones y me presenté para or
denar todo, no hubo ningún ti
po de problemas con el alcal
de, se me abrieron todas las 
puertas, pero .a los pocos dias 
salió la información y ya dejé 
de ir al ayuntamiento porque 
oí los comentarios que hicie- 
ron. Poco después me llamaron 
de C A M B IO  16 pidiéndome 
también si les podía enseñar la 
caja fuerte llamé al alcalde y 
le dije que si había algún in
conveniente en que fuese a 
acompañar a esta gente y me 
dijo hombre José María ahora 
si hay inconveniente, desde 
entonces no he vuelto a ir  por 
el Ayuntamiento".

"A  mi esto no me duele 
demasiado, lo que quiero es 
que esto se haga, m e-da igual 
que lo haga yo o que lo haga 
otro fiero que la gante se ente
re del tesoro que tenemos 
aquí", comenta dolorido José 
María Lozano, quien a través 
de la conversación jr la  estan
tería que tiene detrás repleta 
de obras sobre Quevedo se nos 
muestra como un gran conoce
dor de la vida y obra del genial 
escritor, "una de las cosas más 
interesantes que desvelan es
tos manuscritos son las firmas 
de Quevedo, una de 1.622 y las 
otras dos de 1644, su impor
tancia radica simplemente en 
ser autográfos de Quevedo 
porque parece ser que es muy 
difícil encontrar firmas de es
te genial escritor. Aparte de 
esto mi padre encontró 56 gru
pos de documentos relaciona
dos con los pleitos que Queve
do tenía con la Torre. Aparte 
se han encontrado bastantes 
cosas relacionadas con la his
toria local, de estos escritos 
se desprender que la Torre fue 
una de las cabeceras del Cam
po de Montiel en la Edad Me
dia. De todas formas os tengo 
que decir que pueden faltar
muchas cosas en lo que yo os,_

(P a sa  a  l a  s a ín e n t e )

' ..
as
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EL AYUNTAMIENTO DE 
LA TORRE DE JUAN ABAD QUIERE 

CREAR UNA EXPOSICION PERMANENTE 

CON SU ARCHIVO HISTORICO

'
(Viene de la anterior)

diga porque hace tiempo que 
no veo el archivo y se pueden 
encontrar aún cosas mücho 
más interesantes".

Desde el momento en que 
estas denuncias han sido reco
gidas por le medios de comuni
cación y la opinión publica ha

que este virtió contra el modo 
de guardar y transportar los 
documentos de su anterior ubi
cación a su sede actual, "yo 
estaba un poco con la mosca 
detrás de la oreja cuando se 
trasladaron estos legajos del 
ayuntamiento viejo al colegio 
y a la cámara agraria. A  mi 
me dijeron que el transporte 
dejó mucho que desear, hay

comenzado a sensibilizarse 
con las inquietudes de José 
María Lozano, las autoridades 
de la Torre de Juan Abad pa
recen haber adoptado una pos
tura mas racional en lá solu
ción de este espinoso tema, así 
mismo varias organizaciones 
culturales de nuestra región 
han solicitado la opinión de 
José María con el fin de poder 
ayudar al desempolvamiento 
definitivo de estos documen
tos, "el alcalde tiene una gran 
disposición hacia los todos los 
temas relacionados con la cul
tura, a nosotros nos premetió 
que iba a hacer un apartado 
importante en los presupuestos 
generales del Ayuntamiento 
para el tema cultural, aunque 
está ciato que en los dos años 
anteriores no han hecho nada. 
Por otra parte el Instituto de 
Estudios manchegos, en boca 
de Angela Madrid, me prome
tió que estaban dispuestos a 
hacer todo lo posible por el 
archivo. La Comisión provin
cial de Monumentos dió dinero 
para hacer unas vitrinas en las 
que expusierse la documenta
ción lo único malo es que no se 
han hecho".

La polémica que se originó 
por las declaraciones de José 
María Lozano se debió princi
palmente a unas acusaciones

que tener en cuenta que estos 
documentos viejos son muy de
licados y con que solo les de la 
luz un poco se pueden estro

pear. Se deberían haber trans
portado en cajas y vigilados 
por alguien que entendiera del 
tema, porque las cuerdas que 
utilizaron para atarlos estro
pearon algunos de estos docu
mentos. A  raiz de esto yo co
mencé a sentirme molesto, 
porque comenzaron a tirar por 
tierra la gran labor que había 
comenzado mi padre".

Para finalizar y a modo de 
resumen desde estas páginas 
animamos a José María Loza
no a que no desfallezca y siga 
en su intento de recuperar pa
ra su pueblo y para el resto de 
las poblaciones que conforman 
nuestro entorno geográfico es
tos valíosisismos documentos, 
fiel reflejo de la historia viva 
de un pueblo y al ayuntamien
to de la Torre que no se con
viertan en polvo sus buenas 
palabras y que ayuden en todo 
lo posible para intentar hacer 
realidad esa exposición perma
nente que ponga en contacto a 
los actuales habitantes de la 
comarca con sus mas rancias 
tradiciones.

P ED R O  Y  P IN TA D O

m  TALBOT SAMBA

COBRE A DIVERTIRTE
• De 45 a 90 CV.
• 4 ó 5 velocidades.
• Hasta 176 Km/h.
• Encendido electrónico.
• Toma de diagnóstica
• Garantía un año

|L
I

M O S A -V A L D E P E Ñ A S  
etra . M a d rid -C á d iz  -  K m . 198  
T fn o s: 3 2 2 0 0 0 -0 4 -0 8

su concesionario PEUGEOT TA LB O T

Presentación  de la  ob ra  de  
R odrigo  de Va ldepeñas

A las ocho horas del pasado 
viernes día primero de marzo 
tuvo lugar en la casa de la 
Cultura de Valdepeñas la pre
sentación de la obra ny 17 de 
la colección Juan Alcaide, 
"Glosa a las coplas de Jorge 
Manrique y otros versos", de la 
que es autor el glosador valdc- 
pe^ero, Rodrigo de Valdepe
ñas.

En este acto intervinieron 
Luis de Cañigral, introductor, 
recopilador y estudioso de la 
obra de dicho autor, y Joaquín 
Brotons que presentó al ante
rior.

En esta presentación Joa
quín Brotons hizo un breve es
bozo de la bibliografía de L . 
de Cañigral, erudito valencia
no afincado en Ciudad Real 
desde hace diez años, donde 
imparte clases de latín en el 
colegio universitario. Brotons 
habló de las muchas activida
des literarias del profesor Ca
ñigral entre las que cabria 
destacar las traducciones de 
los poetas griegos: Cavafis, S¡- 
nopulos, Sarandaris, Engonopu- 
los, Ritsos, Sajturis, Seferis y 
Sikelianós. También habló el 
presentador de la faceta como 
poeta de Luis de Cañigral, en
tre la que destacó los libros 
publicados: "Investigaciones
elementales sobre móviles" 
(I98U) y "Apuntes de historia 
antigua de Ninó" U 9 8 i). Próxi
mamente aparecerá en Atenas 
(Grecia) su libro "Lipsanote- 
ca", que aparecerá en breve

en la colección valdepeñera 
"Hacia afuera", continuó di
ciendo Joaquín Brotons.

Para finalizar su interven
ción Joaquín Brotons dijo que 
el profesor Cañigral es uno de 
los más importantes estudiosos 
de la literatura helénica, des
tacando su fervor hacia el 
poeta Constantino Cavafis.

A  continuación Luis de Ca
ñigral dijo al escaso público 
presente que en sus diez años 
de vida en nuestra provincia 
solo había encontrado dos es
critores dignos de mención 
universal en la época com
prendida entre el siglo XV y el 
X IX  nacidos en la provincia de 
Ciudad Real, dándose la coin
cidencia que ambos son de 
Valdepeñas: Bernardo de Bal-

buena y Rodrigo de Valdepe
ñas.

De este último, nacido en 
151U, dijo que había sido uno 
de los mejores glosadores de la 
obra de Jorge manrique. Este 
antepasado nuestro fue monje 
y profesó en el Paular, donde 
desempeñó el cargo de Prior, 
también profesó en Granada, 
Las Cuevas, Cazalla y Jerez 
de la frontera. Falleció el 7 de 
septiembre de 1560.

Rodrigo de Valdepeñas, al 
igual que otros muchos cléri
gos de aquella época se dedicó 
a transformar las coplas paga
nas en cantos religiosos, en 
algo que Luis de Cañigral lla
ma la "contrafacta" o trans
formación de la poesía profana 
a lo divino.

Gracias a la obra social de la Caja de Ahorros 
de Madrid

LA COMPAÑIA TEATRAL DE PABLO SANZ 
VISITO VALDEPEÑAS

La Caja de Ahorros de 
Madrid hizo de nuevo posible 
que los valdepeñeros pudieran 
ver una obra de teatro sin te
ner que encender el aparato de 
televisión, ni trasladarse a 
Madrid. E l martes 26 de febre
ro la compañía de Pablo Sanz 
puso en escena en el teatro 
Cine Parque "El humor en el 
teatro de los años 20", obra 
dividida en tres piezas cortas 
de tres de los mejores sainetes 
de nuestro siglo. La primera 
pieza fué "Parada y fonda" de 
Vital Aza, le siquió "El fresco 
del fueqo" de Pedro Muñoz Se
ca y para finalizar se repre
sentó "Nuestra Señora" de 
Carlos Arniches.

E l buena hacer de un Pablo 
Sanz quizá ya en el otoño de 
su carrera y la poca dificultad 
que entrañaban estas piezas 
cortas, hizo que el numeroso 
público presente saliese con 
buen sabor de boca de esta 
representación. E l resto de los 
artistas que acompañan a 
Pablo Sanz son Asunción Villa- 
mil, Carmen Lagar, Ricardo 
Acero y Arturo Acero.

A l final de la representación 
y aprovechando la oportunidad 
que nos brindó la presencia de 
Pablo Sanz en nuestra locali
dad mantuvimos con el una pe
queña entrevista en la que nos 
dió su impresión del momento 
actual que atraviesa el teatro 
en nuestro país.

-¿Cuánto tiempo llevan con 
esta obra y que pueblos va a 
visitar su compañía?.

— La qira con esta obra es de 
seis meses y está destinada a 
pueblos a los que habitualmen
te no llega el teatro. La diná
mica habitual en estas qiras es 
que la entidad que patrocine la 
obra de un par de representa
ciones en la capital de la pro
vincia y lueqo ocho o diez días 
por el resto de los pueblos.

-¿Qué tal acogida tiene el

teatro en los pueblos en los 
que habitualmente no llega?.

— La gente está ansiosa de 
ver teatro en vivo y por lo 
tanto lo agradece muchísimo. 
Es una labor muy dura pero 
muy hermosa, muy enriquece- 
dora.

-¿ A  qué se debe su ausencia 
de los dramáticos de la peque
ña pantalla?.

— En primer lugar a que no 
se produce nada, no creo que 
veáis aparecer a ninqún actor 
español en televisión, ante es
ta escasez de producciones los 
actores buscan otros caminos 
qeneralmente fuera de Madrid 
y cuando surqe algo en la pe
queña pantalla solemos estar 
fuera de la capital.

-¿Qué es mejor, hacer tea
tro en Madrid o en otros pun
tos de nuestra geografía?.

— Depende para que. A mi 
personalmente me gusta mu
chísimo salir de Madrid y 
acercar el teatro a las gentes 
que normalmente no lo tienen. 
De hecho yo he dejado la últi
ma comedia de Buero Vallejo 
que estaba haciendo en Madrid 
para hacer esta gira.

-¿Cóm o se encuentra ac
tualmente la situación del tea
tro en nuestro pais?.

— E l teatro está como el 
resto de todos los estamentos, 
en una convulsión continua, vi
viendo una crisis muy agitada. 
Haciendo caso de los que nos 
explicaban cuando estudiába
mos de qiie el teatro es el fiel 
reflejo de la vida, tenemos que

sacar como conclusión de que 
el teatro está afectado de los 
males que atañen al resto de 
la sociedad. Pienso que esa 
crisis no es mayor y menor que 
el resto de estamentos que 
forman el mundo en que vivi
mos.

-¿Qué opina del teatro de 
nuevas tendencias que están 
surqiendo en los últimos años 
en varios puntos del país?.

— Me parece que esto es alqo 
que se ha hecho toda la vida. 
Yo empecé de esa forma, los 
grupos se llamaban de otra 
manera y tenían otro formato, 
teatro de cámara y ensaya. Y  
anteriormente ha habida otros 
movimientos. Siempre ha habi
do una inquietud por parte de 
la gente no inteqrada en la 
profesión.

Me parece maqnffico que 
todo el mundo quiera hacer 
teatro, que se apunta a inves
tigar, a indagar a buscar cau
ces. Para terminar me gusta
ría decirles que siqan adelante 
que no se desanimen que es 
una tarea muy dura pero muy 
hermosa.

Por último nos gustaría 
agradecer a la Caja de Aho
rros de Madrid sus actividades 
culturales, que hacen posible 
que en numerosas localidades 
imposibilitadas para poder te
ner acceso a este tipo de actos 
lleguen representaciones tea
trales como la que otro día 
pudimos contemplar.

P.P. y F .R .
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MAGNIFICO EJERCICIO ECONOMICO DE LA CAJA DE AHORROS DE 
CUENCA Y CIUDAD REAL
"EN CUARENTA AÑOS NO SE HABIA ALCANZADO ESTE PORCENTAJE 
DE CRECIMIENTO"

(Agustín López Solía, presidente Consejo de Administración)
En el hotel "Alfonso VIII" 

tuvo luqar una reunión de los 
altos mandatarios de la Caja 
de Ahorros de Cuenca y Ciu
dad Real con los medios infor
mativos de representación en 
ambas provincias. Durante la 
mañana del 28 el Consejo de 
Administración de la entidad 
se reunía para aprobar la me
moria del ejercicio del 84 y 
con posterioridad se celebrarla 
la rueda de prensa menciona
da.

H O TE L  "ALFO N SO  VIH"

Sobre las trece treinta horas 
empezaron a lleqar los directi
vos de la entidad de ahorros y 
poco a poco los periodistas hi
cieron acto de presencia. An
tes del almuerzo se sirvió un 
aperitivo en uno de los bares 
de este estupendo estableci
miento hotelero.

La mesa presidencial estaba 
formada por el presidente del 
Consejo de Administración, 
don Aqustfn López Solía, don 
Anqel Martínez Soriano (direc
tor qeneral) los representantes 
de las diputaciones provincia
les de Cuenca y Ciudad Real, 
don Mariano Buendla y don Ja
vier Martin del Burqo respec- 
tivamentes, asi cómo Félix 
Olivares Esteban, director qe
neral adjunto y el secretario 
del mencionado consejo don 
Fernando Eqido.

También estaba presente en 
esta reunión don Anastasio Ló
pez Ramírez que es miembro 
dei concejo de Administración 
de la entidad en representa
ción de la Diputación Provin
cial de Ciudad Real, y no faltó 
la presencia de don Carlos Na- 
harro como responsable pro
vincial de la entidad en nues
tra provincia. A los nombres 
mencionados habría que aña
dirle muchos más ya que prác
ticamente todos los miembros 
del Consejo de Administración 
estaban presentes. Los medios 
informativos acudieron a la in
vitación de la entidad en buen 
número.

Tras el almuerzo hizo uso de 
la palabra el presidente del 
Consejo de Administración don 
Agustín López Solía y una vez 
verificado el saludo de riqor 
manifestaría que "el ejercicio 
ha sido bueno, buenísimo. En 
cuarenta años no se había al
canzado este porcentaje de 
crecimiento".

Seguidamente procedió a la 
entreqa de unos pergaminos a 
los responsables de la sucursal 
de Valverde de San Juan por 
haber sido la oficina que más 
se ha destacado en este ejerci
cio. Este qalardón denominado 
"Premio a la mejor oficina del 
año" está instituido en la enti
dad para premiar los esfuerzos 
de sus empleados. Sobre el 
particular el señor López Solía 
diría: "Premio al esfuerzo de 
los que se inteqran a los orga
nismos de la Caja". Destacó 
que los loqros alcanzados se 
deben a las ciento dieciocho 
oficinas repartidas por toda la 
geografía castellano-manche-

qa, concretamente en Cuenca 
y Ciudad Real, y que las cata- 
loqó como de "núcleo capital". 
Se refirió también a que, tal 
vez, lo alcanzado se debe a los 
méritos personales del direc
tor qeneral, señor Martínez 
Soriano, que se ha dedicado a 
poner en marcha una serie de 
iniciativas que han dado el re
sultado expuesto.

La Caja de Ahorros de 
Cuenca y Ciudad Real ha ex
perimentado un crecimiento 
del 26'52 y que probablemente 
la sitúe en la primera Caja de 
Ahorros de nuestra nación, in
cluso por encima de la catala
na, en tan espectacular creci
miento, cabe mencionar, pala
bras del señor López Solía, 
"los bancos han experimentado 
un crecimiento del índole del 
14'02 y en las cajas rurales, 
seqún el, el crecimiento ha si
do del 17'33%. La banca priva
da ha descendido por consi
guiente 0'94%".

Fue motivo de comentario 
también esa meta alcanzada 
de los 50.000 millones de pese
tas (cincuenta mil millones) 
que la entidad ha conseguido 
recientemente para su expan
sión.

Algo se comentó sobre la 
fusión de cajas para hace una 
sola en Castilla-La Mancha y 
se sacó a colación cierto in
forme hecho por la Caja de 
Albacete en el que, seqún pa
rece, sobraran unos cuatro
cientos empleados (400) cuan
do la fusión sea una realidad. 
E l señor López Solía consideró 
el tema de "muy complejo".

En el Consejo de Adminis
tración de esta entidad hay 
una representación de los tra
bajadores de la misma y du
rante la rueda de prensa, este 
tema se generalizó, hicieron 
uso de la palabra dejando en
trever claramente que no es
taban de acuerdo con los pro
cedimientos de acceso de es
tos al mencionado consejo de 
Administración. Alguien apun

tó también que "los impostores 
tienen tanto que decir que un 
empleado" por ello se ha bus
cado la inteqración de estos y 
empleados dp una manera ade
cuada.HL-a entidad 'cuenta e/v 
estos momentos con doscien
tos setenta mil clientes 
(270.000).

Para terminar el señor Ló
pez Solía repitió "La Caja que 
más ha crecido en un ejerció 
ció).

LO  MAS D ESTA C A B LE

Dentro de los loqros alcan
zados en 1984 podríamos citar: 

Aportación de terreno al 
Ayuntamiento de Cuenca para 
la construcción de un camping.

Cesión de un ordenador a la 
Dirección Provincial de Edu
cación y Ciencia.

Participación en la emisión 
de Deuda Pública de la Junta 
de Comunidades de Castilla- 
La Mancha.

Convenio con el Ministerio 
de Aqricultura, Pesca y A li
mentación para ayudar a la

aqricultura.
Convenio con el Banco de 

Crédito Aqrícola para la rees
tructuración del olivar.

Convenio con el MOPU para 
financiación del plan de vi
viendas.

Estos son, a nuestro crite
rio, los puntos más destacados 
del ejecicio anterior y hemos 
de añadir, dentro de la pruden
cia que se requiere en estos 
tiempos, que la entidad ha ve
nido con su política de expan
sión y ha llevado sus servicios . 
a aquellos pueblos y barrios en 
donde consideraban era más 
positiva. Este hecho se de
muestra con esas seis nuevas 
oficinas abiertas durante el 84 
con lo que la red de sucursales 
se elevan a 117.

Otra faceta importante ha 
sido la modernización de sus 
oficinas a las que se ha dotado 
de la más alta tecnoloqía ad
ministrativa.

La Caja igualmente ha veni
do manteniendo relaciones du
rante el 84 con la Confedera
ción Española de Cajas de 
Ahorros habiendo estado pre
sente en las sesiones celebra
das por la Asamblea Confede
ral y su Consejo de Adminis
tración. De este último la C aj- 
a de Ahorros de Cuenca y Ciu
dad Real forma parte en re
presentación de las cajas inte
gradas en la Federación de 
Castilla-La Mancha

Las- relaciones con la Junta 
de Comunidades siguen siendo 
aceptables y se ha trabajado 
en la solución de los problemas 
que afectan a nuestros secto
res socios-económicos de la 
reqión.

Cabe asi mismo destacar la 
presencia de la entidad en las 
ferias de muestras más impor
tante de la reqión.

En cuanto a concursos se ha 
seguido la línea ascendente y 
así hemos podido ver como se 
han mantenido: "Primavera en 
los balcones de Cuenca"; "Ama 
y pinta tu tierra"; "Diálogo 
con la cultura"; "Cuentos N a 
videños" así como la emisión 
de Fin de Año desde Ciudad 
Real, viajes culturales a Cuen
ca, el día del Ahorro Univer
sal, etc. Los clientes de la 
entidad han tenido infinidad de 
obsequios durante 1984, sor

teos y un larqo etcétera que 
extendería demasiado este co
mentario.

OBRA SOCIAL

Un reqión aparte merece la 
Obra Social de la Caja de Aho
rros de Cuenca y Ciudad Real 
que durante el 84 ha realizado 
una destacadísima labor, que 
gracias a un presupuesto qlo- 
bal, más de cien millones de 
pesetas, se ha distinquido no
tablemente.

La variedad de las acciones 
realizadas ha beneficiado a 
muchos sectores de nuestra 
sociedad, y entre otras, desta
caremos:

Escuela de Capacitación 
Agraria "Albaladejito".- Un 
centro dedicado a la forma
ción de jóvenes agricultores.

C IR C U LO  IN FA N TIL  DE 
A L C A LZ A R  DE SAN JU A N .- 
Dedicado a incrementar las 
actividades culturales, depor
tivas y recreativas de todo ti
po y de gran aceptación entre 
los niños de esta población.

DIBUJOS Y  M URALES N A 
VIDEÑOS.- Un concurso enfo
cado a niños de edad escolar y 
que, año tras año, acapara su 
atención.

PROM OCION DE BANDAS 
DE M USICA "PREMIO SAN TA 
C E C IL IA ".- Es esta una mane
ra o una forma de buscar un 
modo de ayudar a las bandas 
de música que, como sabemos, 
carece de los recursos econó
micos necesarios para su buen 
funcionamiento.

PROM OCION DE M AYO  Y  
CANCIONES DE- R O N D A .- En 
nuestras provincias son tradi
cionales los cantos de "Mayo" 
y por ello no podían ser olvida
dos por esta entidad. En el

pasado año cabe destacar, co
mo cierre de campaña, la ac
tuación en Cuenca, día 30 de 
mayo, dei grupo "San Nicolás 
de Bari", de Priego; Agrupa
ción Folklórica Musical "Moli
nos de Viento", de Campo de 
Criptana; Coral "Pax", de 
Cuenca y Coro del Conserva
torio, de Cuenca.

PROM OCION D EL T E A 
TR O .- No podía faitar tan im
portante manifestación cultu

ral en las iniciativas de la Ca
ja y queda reflejada en la or
ganización de unas Jornadas 
de Teatro Escolar que movili
zó a más de seiscientos niños 
en toda nuestra qeoqraffa pro
vincial.

PROM OCION D EL V IL LA N 
C IC O .- Esta es la más antigua 
iniciativa de la entidad, lleva 
18 años de existencia. E l obje
tivo buscado por la Caja es la 
conservación de esta estraña- 
ble y familiar tradición.

PREMIO "ESM ERALDA 
Posiblemente este premio sea 
el más "jóven" de los que la 
Caja de Ahorros de Cuenca y 
Ciudad Real cuenta. Su exis
tencia es solo de cuatro años y 
poco a poco va escalando pel
daños para situarse entre los 
mejores premios de nuestra 
reqión. La dotación económi
ca, aunque importante, se de
be ir incrementando.

ESCUELAS DE IDIOMAS. 
Otro logro de la entidad que 
sigue aumentando debido a la 
gran aceptación del alumnado.

C O LEG IO  UNIVERSITARIO 
"C A R D E N A L GIL DE ALB O R 
N O Z ".- Veintinueve millones 
ciento cincuenta mil novecien
tas sesenta y dos pesetas 
(29.150.962) fue la cantidad 
presupuestada por la Caja en 
1984.

F U N D A C IO N  SOCIAL "A L 
FONSO VIII".- Es sin duda la 
mayor partida económica do
tada por la entidad y han sido 
muchas, muchísimas, Ips sub
venciones que a través de esta 
fundación se han concedido.

ALGUNOS DE LOS 
BENEFICIADOS

Hermanitas de Ancianos 
Desamparadas, de Cuenca; 
Centros de Cultura y Promo
ción Femeninas; Conqreqaclón 
de Madres Carmelitas, de Vi
llanueva de la Jara; Colegios 
Públicos de Enseñanza; Parro
quia "San Fernando", de Cuen
ca; Ayuntamiento de Casas de 
Femando Alonso; Universidad 
a Distancia, en Cuenca; Ayun
tamiento de La Alberca de 
Záncara; Seminario Menor, de 
Uclés; Escuela Familiar Agra
ria, de Huete; Delegaciones 
Provinciales del Ministerio de 
Educación y Ciencia, en Cuen
ca y Ciudad Real; Ayunta
miento de Ciudad Real; Hogar 
del Jubilado de Bolañcs de Ca- 
iatrava; Residencia de Ancia
nos, de Almadén; Universidad 
a Distancia, en Ciudad Real; 
Asilo "San Clemencio", en M e - 
laqón; Asilo de Ancianos, de 
Tomelíoso; Colegio Universi
tario, de Ciudad Real, y así un 
larqo etc., hasta casi doscien
tas cincuenta peticiones, que 
han podido complacerse, pre
vio estudio de su necesidad e 
importancia, y que, en conjun
to, han sumado la cifra de 
46.98G.000 pesetas, que la pro
pia Fundación había recibido 
en su momento de la Comisión 
de Obras Sociales de la Enti
dad.

Esto es casi todo.

MAÉSBA

RECURSOS PROPIOS

Recursos y Fondos de Obras Benéfico-Sopia!, 2.303 4 millones 
(crecimiento de 521 millones).
Recursos autoqenerados (cash-flow) se sitúan en 1.193 millones 
Saldo de los fondos para insolvencias 722'6 millones. 
Amortizaciones 110*1 millones.
Cuenta de resultados arrojó unos excedentes aoraín|stoativos

de 455*1 millones, superando en 32*68% la del año anterior eco 
el correspondiente aumento en el Coeficiente de Garantís«

ACREEDORES

Este epígrafe alcanzó en 1984 la cifra de 51«95Ó,8 millones,
■ Esto supone un incremento relativo del 26*52 ptas.

X::
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HISTORIA J)EL 
VALDEPEÑAS"

"SEÑORIO DE
Por R A FA EL H U R TA D O  GOMt 7 -C O R N E JO
Procurador de los Tribunales
Decano del Ilustre Colegio de Valdepeñas

CO N TR ATO  DE VENTA 
DE LA VILLA 
DE VALDEPEÑAS POR 
FELIPE II A
DON ALVARO DE BAZAN

Traducción literal del docu
mento de compra de Valdepe
ñas, en la cual se han respeta
do integramente la redacción 
y formas de expresión.

Acuerdo con el Marqués de 
Sta. Cruz sobre la compra de 
Valdepeñas y la dehesa de Pe- 
ñalajo.

¡ten. que a buena cuenta de 
lo que montare lo que el dicho 
marqués ha de paqar por la 
dicha villa y dehesa y rentas 
que se presuponen que ha de 
montar, todo hasta doscientos 
cuarenta mil ducados haya de 
paqar y paque lueqo que se 
confirmare el aprecio y apro
baciones, de posesiones el di
cho marqués de santa cruz o a 
quien por Su Maqestad le fuere 
mandado, cincuenta y cuatro 
mil ducados que montan veinte 
quintos doscientos cincuenta 
mil reales, puestos que ésta, a 
su cuenta en reales descontado 
y todo lo demás restante, a 
cumplimiento de lo que la di
cha compra montare, lo haya 
de paqar y paque en esta ma
nera dieciseis quintos y sesen
ta millares, que monta el prin
cipal, de ochocientos millares 
de reales, de renta de juro, de 
catorce, y cuatrocientos mi
llares de renta, de juro de 
veinte, situados todos en las 
alcabalas del campo de cala- 
trava, que quepan en el precio, 
deben cancelamiento. Hasta 
fin del año pasado de mil qui
nientos setenta y cuatro, que 
sean suyos o le pertenezcan, 
en cualquier manera, que ha 
de consumir en los libros de Su 
Majestad, lueqo que se le de la 
posesión y que se le han de 
recibir en cuenta de esta ven
ta, que a razón de los ocho
cientos millares de juro, del 
aprecio de a catorce, y los 
otros cuatrocientos millares 
de juro de a veinte, a razón de 
dieciseis millares el millar, 
que son los precios como se 
concertaron, con el que se le a 
de tomar los dichos fueros, los 
que a su derecho un quinto, y 
doscientos mil reales de juro 
de a catorce y veinte, que asf 
se lo tomaron para en Paqo de 
lo que montare la dicha com
pra, han de ser todos situados 
como dicho es, en la alcabala 
del Campo de Calatrava, o que 
quepan en el precio de dicho 
encadenamiento hasta el fin 
de dicho año pasado de qui
nientos setenta y cuatro, y de 
los dichos cincuenta y cuatro 
mil ducados que ha de paqar 
de contado y diecisiete qui
nientos seiscientos mil reales 
que montan los derechos de 
juros que ha de consumir lue
qo, se le ha de hacer buena la 
renta al respecto, de como sa
liere esta compra desde el día 
que paqare los derechos Juras 
y todos los reales restantes 
que quedare debiendo, descon
tada lo susodicho los ha de 
paqar el dicho marqués a quien 
Su Majestad mandare, en esta 
manera la mitad dentro de año 
y medio que corra y se cuente 
desde el dfa de ia fecha de la 
aprobación de este asiento y ia 
otra mitad seis meses adelan
te, después de cumplido el di
cho ano y así quedaré debien
do, acenllo y ¡o haqa de paqar 
y paque en este caso los Rédi
tos del censo que haya de pa
qar el tipo, que así lo anticipa
re a razón de a catorce mii 
reales el millar, todo lo cual lo 
hsya de paqar y paque en rédi- 
‘ contado fuera de Banca
y puestos en esta Corte a cos- 
T'; ricsqo del dicho marqués.

Otrosí declara que si la 
dio* ¡npra montare más ha
ya v-.' «dar y quede de eiec-
cié>- dicho marqués que rie-

de compra'’ -a dicha dehesa 
>  Reñí ‘ o tomarla como

- qu/oiars on que siempre
* ■z’de obiiqado a comprar por 
h. -ecos hasta ia cantidad de 
los As,-cientos cuarenta mii 
ikjf'ttt'- ’

Que se haya de dar y de al 
dicho Marqués de Santa Cruz 
facultad en forma, a su con
tento, para que se pueda ven
der su mayorazqo o carqar a 
censo al quitar sobre los bie
nes de él lo que fuere menes
ter para la paqa de esta venta 
y especialmente los cortijos 
que hay "querosa y halxeden", 
y toda la Hacienda de Siriano, 
Guadiz y Guinaje, y asf mismo 
la dote de la Marquesa de San
ta Cruz, su mujer, que está en 
bienes, hay en juros con su 
consentimiento y poder suyo, 
que puede valer veinticinco o 
treinta mil ducados, quedando 
subroqada la dicha villa y de
hesa y rentas de ella en el 
dicho mayorazqo en luqar.de 
lo que se le vendiere, para 
este efecto.

En el salaria de la persona 
que fuere a realizar las dichas 
averiguaciones y del "sani", 
que llevare se paque la mitad 
por Su Majestad y ia otra mi
tad por el dicho marqués y que 
las averiguaciones de todas las 
rentas y derechos, preeminen
cias, aprovechamientos, que 
asf se venden se hagan a cada 
parte, de! dicho concejo se den 
y vendan tocios los derechos ai 
dicho Marqués.

Item que lo contenido en ia 
dicha carta de Venta se en
tienda que Su Maqestad lo ha 
de vender y vende en esta ma
nera, que todo lo que así per
tenecía a la Orden, mesa 
maestral, convento y comen
dadores io vende por virtud de 
ia dicha Bula en Adultos Apos
tólicos, y lo demás en la dicha 
carta de venta convenido que 
no cede los derechos pertene
cientes a la dicha orden lo 
concede y venda a Su Majestad 
como Rey y señor y usando de 
su poderío real, absoluto, 
atento, que la dicha villa y 
dehesa por virtud de la dicha 
desmembración queda en pa
trimonio real, y como haya, 
que hace suya la vende.

Que se haya de dar y de 
lueqo al dicho Marqués luego 
que esté hecha la cuenta de lo 
que las dichas compras montan 
cartas de venta en forma con 
las clausulas y por la forma 
quo sa han dado, otras, a como 
mejor al nicho marqués lo pa
reciere, al contento suyo y de 
sus letra«, s y que se den Latías

las que pidan y sus "labores" 
autorizados de las bulas suso
dichas y de las averiguaciones 
que se hicieren y las otras 
escrituras y recaudos necesa
rios para "qunda" y provisio
nes, para que de ios Archivos 
de la Orden y de otras cual
quier aparte de la orden, las 
escrituras originales y títulos 
que la orden tiene de ia villa 
de Valdepeñas y dehesa susodi
cha. Y las sentencias y ejecu
torias que hay en favor de la 
dicha villa y sus terrenos, ren
tas, jurisdicción y de la dehesa 
dicha y traslados autorzados 
de las Visitaciones y las demás 
escrituras que el convenga te
ner. Para sequrídad de ia dicha 
venta.

Para lo cual, todo lo que 
dicho es y en el dicho asiento 
contiene, así tiene que ser, 
guardar y cumplir el dicho 
marqués de santa cruz, obliga 
sus bienes muebles y raíces, 
vasallos, juros y rentas habidos 
y por haber quedarán y paqar a 
Su Majestad o a quien por su 
mando lo haya de hacer, todo 
lo que monta la dicha compra, 
según y de la manera y a ios 
plazos que aquí están referi
dos, so pena que si no lo diere 
y pagare en los dichos plazos 
se puedan tomar y tomen al 
cambio a los precios y para las 
partes que se hallaren, a costa 
y daño del dicho marqués y sa 
ha obligado a paqar los intere
ses que costaron, como por Su 
Majestad fuere declarado sin 
otras averiguaciones ni dili
gencias, y demás de ésto, pue
da ir y vaya un ejecutor de 
esta corte, con que ir, reales 
de salario cada un día de la ida 
estada y vuelta a donde tuvie
re a bien ejecutar por princi
pa! y costas hasta ,que Su Ma
qestad o por quien por Su Ma
qestad lo haya de hacer sea 
satisfecho y paqado de todo lo 
que monta la dicha compra en
teramente y las costas que hu
bieren hecho sobre ello, y para 
que se le hayan guardar y 
cumplir dió poder cumplido a 
cualquier jueces y justicias de 
Su Majestad de cualquier parte 
que sea a cuya jurisdicción se 
sometió y en su día a los alcal
des de su capital y corte, y 
señores de! Consejo de Ha
cienda, bien asf por este asien
to que se "necesita" definitiva,

de juez competente, dada y 
pasada erreosa juzqada, renun
cio todo su propio fuera, juris
dicción, priviieqio y domicilio, 
y todas leyes, fueros y dere
chos de que se pueda ayudar, 
que no le valqan y la ley dere
cho,, quédese quien qenerai 
renunciación, fecha de leyes 
no le valqa en testimonio de lo 
cual lo otorgo. Ante mí el se
cretario y testigos, leí los es
critos que fecho en la villa de 
Madrid a veintinueve de abril 
de mil quinientos setenta y 
cinco, siendo presentes por 
testiqos Juan de la Maisón, y 
el doctro Baltasar de Bocane- 
qra y Alonso de Peña Roya! 
están en esta Corte, y ei dicho 
Marqués de Santa Cruz a quien 
doy fe de que conozco, lo fir
mó de su nombre, don Alvaro 
de Bazán, va entre renglones, 
procurador de Bala y yo Jose- 
pfe de Oviedo, secretario de Su 
Majestad Católica y oficial de 
secretaría de la Hacienda de 
Su Majestad. Presente fui con 
los dichos testiqos al otorga
miento de este asiento y doy 
fe de ello, según que ante mi 
Passó y en testimonio de ver
dad firmo mi signo Josepe de 
Oviedo.

EE REY

Por cuanta por ¡o mandado, 
se tomó el asiento y concierto, 
antes de ésto escrito con D. 
Alvaro de Bazán, Marqués de 
Santa Cruz, sobre ¡a compra 
que nos hace deia villa y enco
mienda de Valdepeñas, que es 
de la Orden de Calatrava, con 
su jurisdicción y términos, va
sallos y rentas, y de la dehesa 
de Peña de _Ajo que- es de la 
encomienda de Balmorai de ia 
dicha orden, y otra cosa en el 
dicho asiento, declarada por 
ende, por la presente la apro
bamos y ratificamos y prome
temos y asequramos por mi 
palabra real; que cumpliéndose 
por parte del dicho marqués ío 
que ie toca, se cumpliere de la 
mia lo en dicho asiento conte
nido, sin que haya taitas de lo 
cual mandamos dar y dimos 
esta mi cédula, di aprobación 
firmada de mi mano y refren
dada de mi infrascrito secre
tario, y de ella y de dicho 
asiento han de tomar razón 
Francisco de García, mi con
tador y José Delgado su escri
bano, fecha en Aranjuez a pri
mero de mayor de mii quinien
tos setenta y cinco.

Yo el Rey. Refredado de su 
licenciado y señalada de los 
del Consejo de Hacienda.

C A P ITU LO  III

EFEMERIDES DEL 
"SEÑORIO DE 
VALDEPEÑAS" (1)

le de enero de 1575.- Deja 
de pertenecer a la Orden de 
Calatrava la villa y encomien
da de Valdeoeñas

8 de febrero de 1585.- 
Testamento, en Lisboa, del 
Marqués de Santa Cruz, en que 
se lee: "Item ordeno y mando 
que en la mi villa de Valdepe
ñas se vistan veinte y quatro 
muchachos pobres y seis hom
bres viejos y seis mujeres vie
jas y ésto se paque de mis 
bienes"

10 de febrero de 1774.- El 
Ayuntamiento da las qracias al 
Marqués de Santa Cruz por ha
berle quitado el cuartel de Ca
rabineros Reales, librando así 
a todo el pueblo de la pensión 
que ha sufrido. Firman: José 
de la Caballería y Rosales, 
Juan González de Aguilera, 
Lorenzo de Merlo y Torre, 
Juan de Santa María, Andrés 
Muñoz y Carlos Valdelomar

2 de marzo de 1773,-Propo- 
ne D. José de la Caballería y 
Rosales al Marqués de Santa 
C ruz, para que no pierda con 
la fábrica de paños de Valde
peñas, que solo se fabrique pa
ño pardo, capotes, costales, 
albornoz, enjerquilla y alquna 
estameña.

10 de maro de 1773.-Escr¡- 
tura de Concordia entre el 
Marqués de Santa Cruz y la 
Orden de Calatrava, sobre 
provisión de curato de Valde
peñas.

28 de marzo de 1762.- El 
ministro y comunidad del Con
vento de Trinitarios ofrecen 
las llaves del Sagrario ai Mar
qués de Sta. Cruz.

29 de marzo de 1575.- Poder 
de D. Alvaro y Baían a Loren
zo Espínila, qenovés, y a Juan 
de la Maisón, procurador fiscal 
de la corona de Araqón, para 
tratar con el Rey la compra de 
la villa de Valdepeñas, para 
cuya venta se le había conce
dido licencia por un breve de 
Su Santidad.

22 de abril de 1575.- Felipe 
II vende la villa de Valdepeñas 
a D. Alvaro de Baían, prirher 
Marqués de Santa Cruz.

5 de abril de 1594.- Poder de 
Luis Merlo de la Fuente y en
vió del mismo de dos barretas 
de oro para un manto a la 
Virqen de Consolación.

6 de mayo de 1774.- D . José 
de la Caballería y  Rosales par
ticipa ai Marqués de Santa 
Cruz "por si acaso sus queha
ceres na le dejan verlo", que 
desde 16 de julio de 1773 al 
último de abril de 1774, seqún 
minuta que se acompaña se ha 
dado de limosnas por orden su
ya ochenta y tres mil cuatro
cientos cuarenta y dos reates.

6 de mayo de 1768.- Se 
acabó de hacer ei batán que 
mandó construir el Marqués de 
Santa Cruz, siendo alcaldes 
Juan de Merlo y Vicente Villa 
Rea!.

6 de mayo de 1759.- Carta 
al Marqués de Santa Cruz ma
nifestándole que amenza ruina 
el Palacio Viejo, situado en la 
Plaza, esquina a la Cuesta del 
Palacio.

9 de mayo de 1582.- Real 
Cédula para que se de posesión 
de la alhaja de Valdepeñas a 
D. Alvaro de Raían.

13 de mayo de 1575.- Poder 
de D. Alvaro de Bazán a D. 
Juan de la Maisón para presen
tar en su nombre a S.M. y 
Señores del Consejo de Ha
cienda, tres privilegios de juro 
pare en paqo de io que valqa ia 
villa de Valdepeñas que ha 
comprado a S.M. y cuyo justi
precio se está haciendo por el 
juez y comisionados nombra
dos al efecto.

13 de mayo de 1768,-Empie- 
za la construcción de la Jabo
nería propiedad del Marqués 
de Santa Cruz.

(Continuará)
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Es sumamente propicio el 
momento para que cualquiera- 

pueda promocionarse. ¿0 aca

so no vemos, a diario, en 

toda clase de publicaciones 
centenares de anuncios idó

neos...? Vd. puede aprender 

inglés en varias semanas, 

hacerse mecánico de aviación 
en menos que se tarda en 
contarlo, triplicar sus in

gresos en un abrir y cerrar 

de ojos, haciendo el famo
sísimo curso de la no menos 

afamada 'Escuela Luis Cande
las y Cía S.L., etc. De 
igual modo, el hacerse Vate 
es sencillo; está al alcance 
de cualquiera. Como el tema 

resulta interesante, inda

gando en este semanario, en 
aquella revista mensual, en 
aquel periódico regional, he 
llegado a encontrar algunas 

recetas, que luego clasifi

qué en varias opciones. H a 

blaremos hoy de la primera 
de ellas, llamémosla la O p 
ción A:

Búsquese a u4 amigo rela
cionado con el Mundo del 
Certamen Poético que pueda 

comunicar, con la debida 
antelación, el 'Concurso de 
Villaburrilíos del Rio', las 
/Jornadas para Vates Consu
mados' de Choricera del Nor

te, las 'Veinticuatro horas 

del Soneto de Octogenarios 

reunidos*. o, e I no menos 
famoso, 'Cotarro para el Té 
y el Vate* de la Sociedad de 

Solteras Sindicadas. Una vez 
establecido el mencionado 
contacto, el novel versifi
cador -oportunamente infor
mado de cuantas convocato
rias poéticas se lancen a 
las masas- deberá adquirir 
un traje de etiqueta, prefe

rentemente en buen uso, y 

una camisa con chorreras,

amen de un lazo de tamaño 

mediano. Con esto y un pul

verizador de laca de con
fianza, que le mantenga el 

pelo en su sitio durante 
horas, tendrá ya cubierta 
una parcela de suma impor
tancia; yo diría que un 

38'77o . de su recién iniciada 
carrera. Después deberá ad

quirir algún tratado donde 

se le informe plenamente de 

los Santos Patronos, Perso

najes Heroicos y Costumbres 
Curiosas de las variadas 

poblaciones de nuestra geo
grafía. Eso sí, cuando ad
quiera dicho tratado, deberá 
poner sumo cuidado en que el 

mismo -se halle editado por 

riguroso orden alfabético. 
Una vez llevados a cabo 

estms preliminares, habrá de 
tomarse en consideración -de 
manera muy seria- la impor

tancia de saber realizar 
'madrigales' a las 'reinas* 
-¿qué Certamen Poético no 
las tiene?. Por ello, sería 
sumamente aconsejable que se 

practicase, al menos durante 

quince dias, el antes citado 

menester. Un poco de cons
tancia y el apropiado glosa

rio de frases galantes le 
hará escribir verdaderas 
'virguerías', capaces de 

deshacer a las tiernas coro

nadas en meliflua lluvia de 
suspiros en el momento opor

tuno. Hecho cuanto queda 
expuesto, llega la parte de 
más alta atención: el Poema 
para el Certamen. ¿Cómo se 
hará? ¿De qué se hablará en 

él? ¿Será corto? ¿Habrá que 
extenderse?...

El susodicho poema versa

rá, si excusa ni pretexto, 
sobre el Santo, Persona, 
Institución o Costumbre que 

sea más popular en la L oca
lidad a donde se ha de e n 
viar. Para ello, el Tratado, 
que ya debe obrar en poder 
del neófito, proporcionará 
la necesaria información. 
Claro está, que hay formas 
de simplificar la tarea. Por 

ejemplo, si Vd. hace un 
poema a San Serafín, ponga

mos por caso, Patrono de 
Navaterrosa, y luego quiere 

enviarlo a Villabotijo, cuyo 

Patrono es San Gumersindo, 

bastará con que cambie el 
nombre del Santo, si antes 
tuvo el aconsejable cuidado 
de no particularizar en d e 

masía. Hágalo siempre con 
rima; los jurados se suelen

aburrir menos cuando los 
versos 'pegan'. Y, por su

puesto, el poema debe ser 

largo; tenga en cuenta que 
no le van a dar la florecí- 

11a de marras por un poema 
de medio minuto. ¡Sea gene
roso! Ya se sabe: burro 

grande... Si siguen estas 

indicaciones es casi seguro 
obtener el codiciado galar

dón, con el que habrá de 
iniciarse una carrera de 
premios y flores naturales. 
Es sumamente importante, 

insisto, el identificarse 
con la región. Así, en La 

Mancha, hay que hablar de 

molinos, mesoneras, bacías 
de barbero, don Quijote... 
Porque, vamos a ver, ¿se 
puede hacer poésía de- otra: 
cosa decentemente...?

Luego están la voz y las 
manos. La voz debe ser re
cia, tirando a cavernosa, 
para lo cual el iniciado 

debe fumar p u r o s , de los más 
baratos, a razón de uno cada 

treinta minutos, tantos dias 
como precise (con dos meses 
y medio debe bastar para los 
casos más graves). En cuanto 

a las manos, es de suma 
importancia moverlas m ien
tras se declama el trabajo 
premiado: trazando arabescos 
en el aire, agarrotando los 
dedos como si se ordeñara 
una vaca holandesa, lleván
doselas al pecho como si se 
fuese a coitener una peli

grosa hemorragia o proyec
tándolas hacia el auditorio 

a manera de predicador nove
nario. Para ello es muy 
recomendable el uso del e s 
pejo de cuerpo entero duran

te toda la semana que ante

ceda a la publica actuación, 

ante el que se ensayará un 
mínimo de diez horas dia

rias. Con todo esto y una 

adecuada gimnasia de cintu
ra, que le permita doblarse 
ante la femenina majestad de 
turno, quedará como un mara- 
já. En adelante no tendrá 
sino seguir practicando del 
mismo modo, para ser venera

do en los Cenáculos al uso, 
formar una preciosa colec
ción de flores secas e, 
incluso, hacer unos ahorri- 
llos. Todo gracias a la 
constancia y el esfuerzo.

En próximos Recortes se
guiremos con las opciones 
restantes.

Personajes con lupa

Y SIGUE 
EL CARNAVAL

Es del todo imposible con
fundir los vocablos: aqricultu- 
ra y cultura. Puedo aseverar 
que aqricultura es una cosa, y 
que cultura es otra muy distin
ta. Reconozco pues, que Val
depeñas es un pueblo aqrfcola. 
Por todos es sabido, que su 
riqueza está basada casi en su 
totalidád por los viñedos. Por 
esta razón han surqido- aveni
das y monumentos, que si bien 
no son de ninquna utilidad, al 
menos sirven para dar fe del 
carácter eminentemente vina
tero de nuestra muy querida 
ciudad. Ejemplos tenemos en 
surtida y variopinta cantidad; 
basta citar: la Avenida las T i 
najas. E l Consejo Regulador. 
E l maravillosa asfaltado que 
luce nuestra plaza. Sf, ese que 
tanto nos conmueve por su 
asombroso parecido a los no 
menos famosos mosaicos de 
Bizancio, y cuyo motivo orna
mental son unos enormes raci
mos bien perfilados, seqún me 
ha dicho un amiqo de un primo 
mió que se asomó desde la 
torre de la iglesia un dfa que 
llovía mucho-. En fin, enume
rar aquí todo el acervo monu
mental y artístico de nuestro 
pueblo sería un cuento de nun
ca acabar. Por tanto, omitiré 
con sumo pesar nuestro es
plendido patrimonio y entraré 
de lleno en el tema que nos 
ocupa.

Pues bien, como decía al 
principio, no hay que confundir 
la aqricultura con la cultura. 
La aqricultura es una cosa 
muy seria, de la que nos bene
ficiamos todos. En cuanto a la 
cultura... Bueno, la cultura ya 
es otra cosa. E l presupuesto 
que nuestro Ayuntamiento 
concede a ésto de la cosa cul
tural, no sólo es birrioso, pau
pérrimo y ridículo, sino hasta 
ofensivo. Yo comprendo que 
hay por ahí gente tan absolu
tamente majadera que hasta 
se ríe de la cultura, y no diga
mos el escarnio que suscitan 
aquellos que se dedican a la 
inqrata y olvidada tarea de es
cribir. Bien sea: poeta, ensa
yista, novelista etcétera. Des
pués ocurre, que ios pequeños 
políticos, en sus aún más pe
queños discursos, utilizan al 
poeta, y hasta citan sus pala-

bras con ojos húmedos y qesto 
beatífico ante sus enfáticos 
qreqarios que patalean de en
tusiasmo y fervor.

La máxima utilidad que 
particularmente yo le veo a la 
cultura es, la de servimos de 
ella para no dejarnos embau
car por aquellos que quieren 
utilizarnos. La cultura es el 
único medio que tenemos para 
no dejarnos apabullar por los 
pseudodictadores y su prole de 
caciquillos ignorantes. La lec
tura es el andamiaje principal, 
la columna cervical por la que 
llegamos a las diferentes fuen
tes del saber. Mediante el li
bro-nos transportamos a di
mensiones diferentes, donde la 
imaginación del lector se con
vierte en vehículo fascinante y 
enrlguecedor. Hay gènte gue 
menosprecia la imaginación. 
Estas gentes no han llegado a 
comprender gue sin unas bue
nas dotes de imaginación no 
existiría el automóvil, ni la 
televisión, ni nada de nada. Y  
aguí era donde yo guerfa ir a 
parar. A  mi modo de ver, con
sidero gue la Casa de la Cultu
ra, es y debe de ser, el mejor 
monumento vivo, y por tanto 
deberá contar con el apoyo in
condicional de las autoridades 
locales.

He de confesar, gue me 
siento muy satisfecho por ese 
nuevo material de limpieza, 
gue sin lugar a dudas prestará 
un incuestionable servicio al 
pueblo de Valdepeñas. Es más, 
así alineados tan meticulosa
mente en nuestra plaza, hasta 
diría gue hace bonito. Lo gue 
no acabo yo de entender es ese 
aparato canijo, -que no digo yo 
que no tenga su qracia y que 
posiblemente en carnaval hu
biese cosechado el regocijo y 
apiauso popular corriendo a 
todo trapo detrás de las seño
ras- ese aparato que lleva una 
especie de remolino que 3e 
mueve a gran veocidad, y que 
parece uno de esos juguetes 
que llevan los americanos para 
payasear por la luna. A mi se 
me figura que ha debido de 
entrar en el lote, y por eso de 
que como no están los tiempos 
como para tirar nada...

JOSE SERRANO M ERLO

El laúd, un instrumento injustamente desprestigiado
Como indica el título de 

este artículo, el laúd es un 
instrumenta magnífico ai que 
por desgracia no se íe da la 
importancia que Realmente se 
merece.

Para aquellas personas que 
desconozcan la que es un laúd, 
voy a hacer una breve descrip
ción de sus características 
más importantes:

Está compuesto de una caja 
de resonancia y de un mango 
provisto de trastes. Las cuer
das se tensan paralelamente a 
la tabla de la caja, que es 
Plana. La caja suele tener for
ma ovoide y ligeramente bom
beada por la parte opuesta a la 
tabla. A veces el clavijero se 
dobla hacia atrás formando un 
ángulo recto y se toca con un 
objeto triangular, que suele 
ser de concha, llamado plectro 
o Púa.

Este insturmento desempeñó 
on papel ínrsprotantísimo en la 
música instrumental de ios si

glos XVI y XVII debido a sus 
grandes posibilidades polifóni
cas; pero lamentablemente, 
hoy la qente no lo conoce, o lo 
conoce mal; y en la inmensa 
mayoría de los casos es utili
zado como instrumento ligado 
a las jotas y a las tunas.

Pero el laúd sirve para algo 
más que para tocar "¡Otilias" o 
pasacalles; sirve para inter
pretar música clásica lo mis
mo que se puede hacer con un 
violín o una trompa.

Además, este instrumento 
no está aislado, ya que existe 
una gran variedad de ellos que 
forman la llamada "familia de 
los laúdes". Esta, está com
puesta del más agudo ai más 
grave, por el laúd triple o co
munmente llamado bandurria, 
el laúd contralto, el laúd te
nor, el archilaúd,el laudón -y 
por último el laúd bajo.

Como pueden ver; utilizando 
toda esta amplia qama de lau
des, se puede i legar a conse

guir la interpretación de cual
quier tipo de música clásica 
alcanzándose unos resultados 
extraordinarios siempre y 
cuando estos instrumentos se 
pongan en manos de verdade
ros músicos que eompaqinen la 
teoría de la música y el solfeo, 
con la complicada técnica del 
laúd.

Uno de los factores funda
mentales que han contribuido 
en gran parte al desprestigio 
de estos instrumentos, son 
esas personas que aprenden el 
manejo de los mismos sin te
ner una formación musical mí
nima para ello. El resultado 
es, pues, la abundancia de qen
te que "toca" (por así decirlo 
de alquna manera) el laúd, sin 
saber lo que es un Do, o lo que 
es la clave de sol o un compás, 
y que por esa causa no salen 
irremediablemente de los pa
sacalles de tuna o del folklore 
regional, como ya he dicho an
tes.

Actualmente en España, hay 
un número bastante reducida 
de agrupaciones, orquestas y 
quintetos que se dediquen a 
dar a conocer la música clási
ca a través del laúd. No obs
tante, merece la pena desta
car la labor que estas agrupa
ciones están desempeñando, ya 
que repartidas por toda la qeo- 
qraffa española están contri
buyendo poco a poco a que el 
público conozca un poco más 
este tema y así situar el laúd 
ers el lugar que se merece.

Es digno de destacar que 
este esfuerzo conjunto de to
dos ios amantes de estos ins
trumentos han hecho posible 
que el laúd sea ya otro de los 
instrumentos que se pueden 
elegir a la hora de estudiar 
una carrera de música en un 
conservatorio.

De momento, sólo ha sido 
implantado en Barcelona y es
pera que no tarde mucho en 
llegar á todos los demás con

servatorios del país. Esta ca
rrera consta de ocho cursos al 
igual que la guitarra. Así pues, 
sólo es cuestión de tiempo e! 
que el laúd deje de ser lo que 
era para pasar a ser lo que 
realmente es: un instrumento 
con unas posibilidades artísti
cas diqnas de ser elogiadas.

LO R E TO  D. M AZARRO N  
Miembro del quinteto 

de pulso y púa.

"HERMANOS
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Quizá la aportación más 
interesante a la historia de 

„ nuestro pueblo, haya sido el 
poner sobre el tapete la confu
sión existente, en relación con 
los privilegios, erftre Bolaños 
de Calatrava y Bolaños de la 

' Tierra de Campos. Sobre ello 
versa este articulo.

De lo que podemos leer en 
Corchado, he de hacer notar 
que, por un lado en el Bolaños 
de Tierra de Campos no consta 
de ninqún castillo, tal como se 

- me expuso al consultar con la 
Asociación Española de Am i- 
qos de los Castillos; por otro 
lado, señalar que las órdenes 
del Hospital, Santiago y Cala
trava, tuvieron grandes pose
siones en La Mancha y Valle 
del Guadalquivir, y que la Or
den de Alcántara surqirla en 
tierras de León. Además se 
puede ver las concesiones que 
hicieron de fuero, local tanto 
Alfonso VIII (padre de doña 
Berenquela) como E ernando 
III, más evidente hacia 1200, 
fecha próxima a las Navas de 
Tolosa.

Creo, y siqo manejando 
hipótesis de trabajo, que am
bos Bolaños pertenecieron a 
las órdenes militares, ambos a 
la de Calatrava, pero que tan
to los fueros y privilegios que 
qozaron uno y otro eran distin
tos, y que ambos pueblos fue
ron por separado. No sabemos 
nada de la historia del Bolaños 
de Tierra de Campos, lo cual 
podría atraer luz sobre este 
tema; pero si sabemos de las 
constantes disputas entre el 
Bolaños dentro de la Orden de 
Calatrava, contra esta para 
mantener los suyos. Mi opinión 
es que el Bolaños de Calatra
va, independientemente del 
Bolaños de Campos, qozó, o 
mejor, le fueron mantenidos 
una serie de privilegios, quizá 
por alquna circunstancia rela
cionada con la batalla de Las 
Navas de Tolosas o por interés 
de la Corona que intentarla 
limitar el poder de la Orden, 
como es claro ejemplo el rey 
Alfonso X; y los distintos re
yes que se fueron sucediendo 
los fueron confirmando y de
fendiendo. No creo haya una 
confusión entre ambos pueblos 
por varias razones que inten
taré exponer: a) Esta el pro
blema de la encomienda que el 
propio Corchado señala como 
punto conflictivo, ya que si 

' Bolaños de Campos tenia un

en 1261 y que el refiere como

el de Campos podía referirse 
al de Calatrava. Corchado nos 
habla sobre los primitvos pri
vilegios que en el Sacro Con
vento acumularon posiblemen
te (todo lo relativo), al único 
que permanenció definitiva
mente en su poder, el de Cala
trava. b) Si Bolaños de Campos 
gozaba unos privileqios que 
chocaban contra el poder de la 
Orden, al salir éste de la O r
den estos tenían que haber de
jado de chocar con ella y no 
existir ningún tipo de conflicto 
entre ambos, c) La orden, que 
se sepa, nunca hace mención 
al Bolaños de Campos y sus 
privileqios, ya que pudiera ha
ber demostrado en sus luchas 
con Bolaños que los privileqios 
que este esgrimía no le perte
necían a él, sino al otro Bola- 
ños de Campos, que ya salió de 
la Orden en 1301. d) Si Bolaños 
de Calatrava no tenía ningún 
tipo de privileqio, como aleqar 
los del otro Bolaños, bastante 
alejado de él, y sobre los cua
les seguramente nada sabía, e)
La lucha y pleitos entre Bola- 
ños y también otros pueblos
contra la Orden siquen un pro
ceso lineal -salvo en algunos 
momentos- desde el principio; 
es decir, desde doña Berenque- 
ia, incluso el de 1261 es una 
sentencia del rey ante la lucha 
entre el Concejo de Bolaños y 
la Orden, por lo que el oriqen 
de los pleitos no serla a partir 
del siqlo XIV, por tanto la de
fensa de los privileqios es con
tinua, como continua serla la 
lucha de la Orden por reducir
los, limitarlos, confundirlos y 
hacerlos olvidar.

Ambos pues, qozaron de 
privileqios que intentarían de
fender respectivamente y des
de un principio contra el poder 
de la Orden. Bolaños de Cam
pos fue más afortunado, ya 
que salió de la Orden por un 
cambio; por el contrario, el 
Bolaños de Calatrava tuvo que 
sequir luchando por defender 
süs privileqios.

130 MILLONES SE INVERTIRAN 
EN TORRENUEVA EN 

OBRAS DIVERSAS
Proporcionarán entre 40 y 50 puestos de 
trabajo permanentes y 10 eventuales

Actualmente el Ayunta
miento de Torrenueva está 
realizando distintas obras de 
uso múltiple, entre las que se 
encuentran una en el campo de 
fútbol y las del nuevo Hoqar 
del Jubilado. Segundo Toledo 
Antequera, en estos momentos 
alcalde accidental de T orre- 
nueva, explica para C A N F A LI 
los objetivos del Ayuntamien
to.

¿A cuánto asciende el presu
puesto total de las obras a 
realizar?.

— "De momento tenemos la 
reforma de la Casa de Cultura 
que son unos seis millones de 
pesetas, la pista polideportiva 
que son otros cuatro millones 
doscientas mil pesetetas y 
posteriormente ya tenemos 
concedidos otros catorce mi
llones para la nueva Casa Con
sistorial, en los cuales tene
mos incluido el Hoqar del Ju
bilado, que aunque está parado 
y a medio construir, tenemos 
pensado terminarlo con alqu- 
nos recortes que serian unos 
siete millones más.

Esperemos que todo salga 
bien, creemos que el pueblo va 
a cambiar totalmente.

También tenemos ya aproba
da la contratación para cons
truir una carretera. Las obras 
se cree que se adjudicarán es
te mes de marzo, su coste son 
cerca de los 117 millones y 
esperamos empezar las obras 
para el principio de mayo.

En total son unos 130 millo
nes los que se van a invertir.

Todas son necesarias y ya 
deberían de haberse realizado 
hace tiempo. 21 millones van 
para el pueblo y 117 para la 
carretera".

-¿Cuáles son las institucio
nes que subvencionan estas 
obras y en qué proporción cada 
una de ellas?.

— "La Excma. Diputación 
financia la carretera integra
mente. La Casa de la Cultura 
está financiada en parte por la 
Junta de Comunidades, y en un 
15% por el Ayuntamientio. Y 
en las instalaciones deporti
vas, el Ayuntamiento aporta el 
30%".

-¿Para cuándo se prevee la 
terminación de las obras, algu
nas de las cuales, por otra 
parte, están ya iniciadas?.

— "Para 1985 se piensa ter
minar todo lo relacionado con 
el deporte, la Casa de Cultura 
y el Ayuntamiento. Y  para 
mediados de 1986 puede estar 
terminado el Hoqar del Jubila
do y todas las obras de la 
carretera. _

Otra cosa que en breve se va 
a empezar es el vallado de los 
colegios y otra pista polide
portiva, subvencionada por el 
Ministerio de Educación y 
Ciencia".

-Las obras se realizan seqún 
un acuerdo con el 1NEM, si es 
asi ¿cuántos empleos se puede

crear y por cuánto tiempo?.
— "Bueno, tampoco hemos 

incluido otros planes que tene
mos previstos terminar este 
año, como son la construcción 
de 23 viviendas.

Y  referente al empleo, se 
pueden crear 40 ó 50 puestos 
de trabajo permanentes, si no 
hay ninqún inconveniente, du
rante el año en curso".

-Hay alquna obra que debido 
a su envergadura el Ayunta
miento no hará frente a ella, 
seqún tengo entendido. Si las 
obras de la carretera se adju
dican a alquna empresa, ¿la 
mano de obra saldrá de Torre- 
nueva?.

— "SI, esto va a ser asi, la 
mano de obra saldrá de aquí y 
de los pueblos colindantes a 
estas obras. Respecto a la ca
rretera creo que se pueden 
crear cerca de 10 puestos de 
trabajo, que irían de mayo del 
85 a mayo del 86".

PEDRO M ORALLON

Carta al
Sr Director:
En relación con la entre

vista que su periódico me 
realizó como Presidente del 
CLUB DE TENIS VALDEPEÑAS, 

publicada el dia 21 de fe
brero pasado, deseo aclarar 

a través de la presente 
aquellas declaraciones que 
no hago mias y que sólo 
corresponden a la opinión 

del periodista.
Entre ellas se encuentran 

la valoración de la gestión 
y dirección de la Junta 
anterior; la adivinanza de 
mis pensamientos sobre lá 
supresión de las Jornadas de

Tenis y si el hecho de haber 
presentado la dimisión su
pone una victoria o un • fra

caso. También quiero aclarar 
que el nombre del secretario 
actual es Pedro Bellón Ga
rrido, en lugar del consig

nado.
Y, por último, expresarle 

a todos los socios del Club 
mis deseos, -que básicamente 

son respeto y solidaridad 

entre todos para bien del 

deporte que practicamos. 

Atentamente.

ANTONIO Ca-SAAVEDRA SANCHEZ

BENIDORM, a cinco minutos de la playa de Levante

Viviendas y garajes de 
protección oficial

Situados entre la calle Ruzafa y 
Avda, de la Aigüera 

(en el centro de la ciudad 
y futuro parque)

13 ANOS PARA PAGAR A 
PARTIR DE LA ENTREGA 

DE LLAVES
al 8%, al 11% y 14%, según Ley

CONSTRUCCIONES COSTERAS, 
S.A. (CONTESA)

Avda. del Mediterráneo 
n &  1 - 1 2 - 3  

Telfss 856994 y 856912
Benidorm
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;ntrevista con el alcalde, Julián Simón González

'SE NECESITAN ALGUNOS ANOS PARA PODER DEJAR 
PAVIMENTADAS NUESTRAS CALLES"

En sesión extraordinaria 
«lebrada por la Corporación 
olanera el cinco de septiem- 
re de 1983, salla eleqido 
lcaide de La Solana Don Ju - 
¿n Simón González. Hasta 
quel momento habla sido pri- 
íer teniente de alcalde y tras 
1 fallecimiento de Don José 
ópez Posadas, pasó a ocupar 
¡ alcaldía solanera.
Don Julián Simón González 

ertenece al Grupo Socialista, 
ene treinta y ocho años y es 
rofesor de EGB.
Nos hemos acercado hasta la 
Icaldta para hacerle unas 
requntas relacionadas con el 
arqo que ocupa, a lo que se 
restado con una qran disposi- 
ión. Gracias Sr. alcalde.

-Mientras en otros pueblos 
i discordia entre qrupo de qo- 
¡erno y oposición es evidente, 
i La Solana la concordia es la 
ita común. ¿Qué método se 
i sequido para que esto ocu- 
a?.
-En toda corporación en la 

Je existe representación de 
is distintos partidos es lóqico 
Je existan disensiones sobre 
Smo darle solución a la pro- 
emática municipal. Es posi- 
* que en alqunos municipios, 
inque pienso que en los me- 
is, se rompa la concordia que 
¡be existir a la hora de tra- 
ijar en común para consequir 
Je el pueblo proqrese; en el 
iso concreto de La Solana, 
ista el momento, los 17 con
dales hemos sido conscientes 
■ que trabajando juntos se 
idrfan consequir más loqros 
ie enzarzándonos en discor
as; no creas con esto que no 
iy debates en el seno de las 
imisiones, a veces iarqos, 
in el fin de encontrar la me- 
f solución.

-Las obras del centro de 
ilud han dado comienzo, ¿qué 
íistencia médica tendremos
I—

-

t iW -
: i

los solaneros con él?.
— En el Centro de Salud van 

previstas distintas consultas 
para medicina qeneral y para 
especialidades, asf como una 
sala de urqencias. Las presta
ciones que dará son las que la 
ley contempla para centros de 
este tipo, atendiendo funda
mentalmente las que hoy se 
dan en los ambulatorios, sin 
abarcar las propias de la hos
pitalización.

empresa pase las nuevas.
En cuanto a si las nuevas 

valoraciones están desorbita
das, yo puedo darte dos refe
rencias:

*Que la última revisión se 
hizo en el año 1969.

*Que hay casas que paqan 
de cuota 400 y 500 ptas, y que 
hoy día están prácticamente 
nuevas, mientras que hay pisos 
de nueva construcción, que 
tienen aplicada su valoración 
real desde hace unos años y 
que tienen una cuota de 7.000 
-8.000 ptas.

-Siquiendo con el tema ante
rior, hay casos en los que a 
fincas rústicas han sido enqlo- 
badas dentro de territorio ur
bano; imaqino que en dichos 
casos los vecinos tienen dere
cho a disfrutar de aqua co
rriente, alcantarillado, luz, 
permiso para construir, etc.

— Me parece que te refieres 
a ios polfqonos urbanizables. 
En estos polfqonos no se puede 
construir hasta que se haqa en 
ellos un plan parcial de la U r
banización. Este plan parcial 
puede ser realizado por los 
propietarios o por el Ayunta
miento, a su costo. Por su-

-Sr. alcalde, el alcantarilla
do ha sido tal vez la obra de 
más enverqadura en los años 
que ha tenido La Solana, pero 
esto ha traído consiqo una se
rie de levantamientos de ca
lles que al final no han queda
do en buenas condiciones. ¿Pa
ra cuándo tendrá La Solana 
todas sus calles asfaltadas?.

— La pavimentación de cal
zadas es uno de los problemas 
más importantes que tiene el 
Ayuntamiento de La Solana. 
En total tenemos unos cuaren
ta kilómetros de calles sin pa
vimentación lo que representa 
una superficie de unos 300 
km2. Estas cifras representan 
unos costos económicos de tal 
dimensión que es fácil suponer 
que no puede ser tarea a corto 
plazo. Se necesitan alqunos 
años para poder dejar pavi
mentadas nuestras calles. No 
obstante se está haciendo un 
esfuerzo para que al menos el 
acerado quede completo en el 
plazo más breve posible.

-La  actualidad se centra en 
el tema de la contribución te
rritorial urbana, ¿qué ha pasa
do con el reajuste de recibos, 
pues parece ser que no hay 
mucho acuerdo por parte de 
los contribuyentes y que en 
muchos casos las tasas marca
das son desorbitadas?.

— En este tema la situación 
actual es la siquiente: las noti
ficaciones enviadas por la em
presa encarqada por el consor
cio de la revisión de la contri
bución territorial urbana, es
taban equivocadas en las valo
raciones. Estas notificaciones 
han quedado anuladas y esta
mos a la espera de que la

puesto, cuando tenqan hecho 
el plan parcial, al pasar a ser 
zona urbana, habrá que dotar
los de los servicios necesarios.

-Hablando de servicios nece
sarios, ¿cuándo tendrán termi
nado nuestros mayores el Ho- 
qar del Jubilado?.

— El Hoqar del Jubilado, -  
como sabes, se está constru
yendo por fases, dependiendo 
de las subvenciones que para 
este concepto se perciban de 
la Consejería de Sanidad, Tra 
bajo y Bienestar Social. De la 
cuantía de estas subvenciones 
depende el que más pronto o 
más tarde se puedan trasladar 
al nuevo Hoqar nuestros jubi
lados.

-Desde su qobierno en la 
Alcaldía, ¿qué obra es la más 
importante seqún usted?.

— Quiero puntualizar que no 
me qusta hacer las cuentas de, 
antes de... y después de. Como 
muy bien sabes yo accedí a la 
alcaldía por el desqraciado he
cho del fallecimiento de D. 
José López Posadas y desde 
entonces he intentado sequir 
trabajando para consequir los 
objetivos que él y la Corpora
ción teníamos trazados. Hecha " 
esta aclaración sí puedo decir
te que supone una qran satis
facción la terminación del sa
neamiento de La Solana. Como 
iqualmente una qran preocupa
ción por ver culminadas feliz
mente todas las qestiones para 
que la Presa del Puerto de 
Vallehermoso sea una realidad.

-¿Qué proyectos tiene La 
Solana para un futuro inmedia
to como más importantes y 
principales?.

— Creo que a lo larqo de

estas respuesta han ido sur- 
qiendo: Pavimentaciones, qa- 
rantizar el abastecimiento de 
aquas potables. Además ir pro
moviendo y mejorando los ser
vicios de tipo social, cultura
les, deportivos, sanitarios, 
asistenciales etc., pues en la 
filosofía de la Corporación 
Municipal siempre han estado 
presentes estos dos objetivos: 

1+.- Dotar a nuestro pueblo 
de la infraestructura de una 
pequeña ciudad.

29.- Promover los demás 
servicios de tipo sociaL

-¿Volverá a presentarse para 
alcalde en las próximas elec- 

■ ciones?. ■
— Como todavía queda mu

cho tiempo para las próximas 
elecciones, es alqo que todavía 
no lo he decidido, pero debo

decirte que ocho años metido 
en temas municipales me va a 
hacer pensarlo detenidamente.

-La  última pregunta se la 
dejo a usted; prequnte lo que 
hubiera querida que le pregun
tase y no he hécho.

— Más que prequnta termina
ría con un agradecimiento y 
con ún ruego. Agradecimiento 
a toda la Corporación por su 
esfuerzo constante" y su labor 
de apoyo. Un rueqo a todos los 
ciudadanos de La Solana: Que 
ayuden al máximo a la Corpo
ración, porque el progreso de 
un pueblo es tarea de todos; lo 

_puede promover la Corpora- _ 
"ción, pero se necesita la cola
boración ciudadana de todos.

LUIS ROM ERO DE 
A V ILA  P R IETO

Delegación Local de Cultura del 
Excmo. Ayuntamiento Valdepeñas

GUIA CULTURAL

-Pinacoteca Municipal.-Abierta todos los 
días, de lunes a viernes. Horario al público: 
de 7 a 9 de la tarde.

-Biblioteca pública "Ana de Castro"
Horario al público: lunes a viernes, 

menores de 14 años de 6 a 7*30 de la tarde; 
mayores de 14 años de 6 a 9 de la tarde. 
Sábados, de 10 a 1 de la mañana.

-Exposición retrospectiva de F. Kirico, del 
15 de marzo al 9 de abril. La inauguración 
tendrá lugar el día 15 a las 8 h.

Horario de visita de 6 a 9 de la tarde.
-Viernes día 8, presentación en el 

Trascacho de la Carpeta de Javier Crespo (8 
Fábulas Pscudas para un atardecer en el 
estío". 8 de la tarde
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Traemos hoy a nuestras 
páginas a Miguel 'Sngel Pozas 

Sánchez-Gil, alcalde presi
dente del Excmo. Ayuntamien

to de Manzanares. Él es 

quien mejor nos puede acla
rar ciertas cuestiones, 
ciertos problemas de nuestro 

pueblo. El alcalde nos reci

bió muy cordialmente en su 
despacho. Nuestras gracias 
anticipadas por esta entre
vista concedida a CANfX l I.____

Sin más preámbulos empeza
mos con un tema de mucha 

importancia, como es lo re
ferente a la Casa de la 
Cultura y el Centro Social 
Polivalente. Sabemos bien lo 
que es lo primero pero... 
¿Nos puede explicar en qué 

consiste lo segundo y que 

ámbitos abarca?
"El Centro Social Polilva- 

lente ya hemos explicado en 
varias reuniones lo que es, 

en el Pleno e, incluso, en 

la Permanente (aunque es 

cerrada al público), dejando 
muy claro lo que desde nues
tro punto de vista debería 
ser el Centro Social de 

Manzanares. Como la palabra 
indica es un centro 'poliva
lente', que puede tener v a 
rios usos. Quisiéramos tener 
un Asistente Social que a- 
tendiera todo tipo de asun
tos sociales de los ciudada

nos de Manzanares; quisiéra
mos tener, también, un psi
cólogo municipal y varios 

monitores que atendieran a 
los chicos denominados 'mi
nusválidos', en principio, 
para potenciar la labor de 
la escuela y, en segundo 

lugar, para hacer una recu
peración del lenguaje y de 
psicomotricidad. Además, 

pensamos poner una oficina 

de información al consumi

dor. Eso en principio; si 
este centro funcionara como 
pensamos que va a funcionar, 

se ampliaría a unos servi

cios jurídicos y cuantos 

servicios pudiéramos atender 
desde un punto de vista 
financiero desde el ayunta
miento; todos sabemos que el 
mantenimiento de un edificio 
de esas características, 
junto con los salarios, es 
algo difícil de cubrir. Pe
ro, en todo caso, pensamos 
ir ampliando servicios. Esto 
es lo que nosotros entende
mos por Centro Social Poli
valente aunque, precisamente 
por esa polivalencia, en 
otros pueblos esos centros 
tengan otros sentidos".

En una entrevista ante
rior, para la revista "SIEM
BRA" el jefe de la oposición 
en nuestro pueblo exponía 
los cuatro problemas más 
gravés de. nuestro pueblo: la 
pavimentación de calles, el 
alumbrado, el tema del Po
lígono Industrial y el de la 
Residencia Sanitaria. ¿Cómo 
se han solucionado, si es 
que eran esos, verdaderamen
te, los problemas?¿No es 
también primordial el paro 
local?

"Efectivamente, en esa 
entrevista con el jefe de la 
oposición se enunciaron esos 
problemas, y yo los compar
tía. Lo que ocurre' es que 
antepuse a esos problemas, 

CANFALI y yo, el problema 
del desempleo. Para mí el 
principal problema que tene
mos es el paro; no en tanto 
a. su cuantificación, proque 

realmente, aunque existen 

bastantes parados en Manza
nares, tampoco es una cifra 
abrumadora. Pero yo, y la 

Corporación, que, en cuanto 

haya un parado ya tenemos un 
problema que resolver.

Los demás problemas tam

bién son importantes, pero 
yo no los. reduciría a cua
tro; yo creo que hay muchos 
problemas en Manzanares. El

Manzanares

"EL PRINCIPAL PROBLEMA QUE 
TENEMOS ES EL PARO"

v* 0 '

(Alcalde)

tema del Polígono, el tema 
del alumbrado, el de la 
pavimantación y el de la 
Residencia, son problemas 

que no pueden resolverse en 

cuatro o cinco meses, que es 

el tiempo pasado desde aque
lla entrevista; en cuatro 

meses son prácticamente in
solubles esos problemas. 

Pero si puedo decir, en el 
tema de la pavimentación que 
ya se van arreglando las 
calles, como los ciudadanos 
pueden observar; no con la 
diligencia que todos quisié
ramos, pero si con calidad. 

A veces es necesario antepo
ner la calidad a la diligen

cia.
En el tema del alumbrado 

creemos que se va a resolver 
dentro de este año. Como 
habréis observado, en el 
presupuesto de inversiones, 
en el capitulo sexto, se 
incluye una partida de cinco 
millones (cuatro de la Dipu
tación y uno del propio 
ayuntamiento) para cambiar 
todo el alumbrado de Manza
nares. Vamos a pasar de 
vapor,, de mercurio a vapor de 
sodio, entre otras - cosas 
porque es mucho más renta
ble, nos ahorráremos hasta 
un 40% de energía.

En cuanto a la Residencia 
Sanitaria yo no creo que 
haya tantos problemas como 
se dice. Antes tenía que 
desplazarse la gente de Man- 
zanres a Valdepeñas para una 
serie de especialidades, 

cosa que actualmente no h a 
cen, salvo para especiali
dades que aquí no existen, 
como dermatología o urolo
gía, por ejemplo. Creo que 

el tema de la Residencia 

está perfectamente resuelto. 
Otra cosa es que los niveles 
que nos propongamos los ciu

dadanos sean muy altos y muy 

dificiles de alcanzar.
El problema del Polígono, 

creo que puede solucionarse 

en cuatro o cinco meses. No 

es fácil dotar esos miles de 
metros cuadrados de terreno 
(35 hectáreas) en unos 
meses; sin embargo, puedo 
adelantar que ya se ha fir
mado un contrato con una 
empresa de Sabadell para 
hacer una fábrica de tinta

dos de algodón, que empezará 

con 25 ó 20 puestos de tra
bajo y que tenderán a am
pliar a 50 puestos más ade
lante. Y puedo decir ya, y 

esto es una noticia, que ya 

se ha firmado un contrato 
don el SEPES y van a presen

tar el proyecto de obras en 

unos dias, lo que significa 
que dentro de cuatro o cinco 

meses esta empresa estará ya 

funcionando en Manzanares. 
También tenemos contactos 
con alguna empresa de enva

sado de quesos y otras de 
vinos y vinagres, pero eso 
está todavía por realizar".

Las relaciones con la opo
sición fueron tensas en otro 
tiempo. ¿Se ha solucionado 
'eso? ¿acude ya la oposición 
a Plenos, Permanentes y de
más?

"Pienso que, en todo caso, 
esa , pregunta tendría que 
responderla la oposición. 
Desde mi punto de vista, 
creo que se van solucionando 
esos problemas; un dato sig
nificativo es que ya acuden 
a los Plenos, Permanentes y 
todo tipo, de sesiones infor
mativas que se realizan en 
el ayuntamiento. Las rela
ciones sonn prácticamente, 
las nórmales. Por supuesto 
que, en una democracia, ade
más de ser lícito y legíti
mo, es conveniente que exis
tan posturas contradicto
rias, para que después de un 
debate y un contraste de 
pareceres se llegue a una 

solución, si no ecléctica, 
si al menos debatida. Por 
supuesto sin olvidar que en 

una democracia las decisio
nes las toma la mayoría, 

aunque sea haciendo notar 
las aportaciones de las mi- 
norias en muchos casos. De s 
de ese punto de vista enten

demos que si, que las cosas 
van funcionando mejor. Pero, 

vuelvo a repetir, que esa 

sería una pregunta que ten
dría que responder la oposi
ción".

FALTA INICIATIVA DE LA J U 
VENTUD

Otro problema que para 
nosotros, los jóvenes, es 
primordial. ¿Qué se está

haciendo o que se está pen
sando hacer por parte del 
ayuntamiento, concretamente 

la concejalía de Juventud, 
en este Año Internacional de 
la Juventud?

"Bueno, también sería esa 

una pregunta a contestar por 
la concejalíz de Juventud. 
En cualquier caso, puedo 
responder, sin ningún reca
to, que quizá sea ese el 

sector, no que esté más 

abandonado, sino en el que 

menos cosas se vea que se 
están haciendo.

Entre otras cosas: inten
tar crear empleo yo creo que 
es un política para ayudar a 
la juventud y se está ha
ciendo. Habréis observado 
que son muchoq los jóvenes 
que están trabajando a tra
vés del Empleo Comunitario y 
a través de la colaboración 
de las corporaciones locales 
con el INEM y el propio 
presupuesto municipal.

Hacemos la Casa . de la 
Cultura, como bien menciona
bas antes, y eso es pensar 
en política juvenil. Hacer 
un centro social donde in
cluso podamos íifclOir —  en 
próximos ejercicios econó
micos el tema de la .anima
ción'. cultural. Existen mu
chas cosas para jóvenes pe
ro, por desgracia, no se 
están viendo todavía. Ya 
sabéis que este año se va a 
hacer una pista cubierta y 
una piscina olímpica; todo 
esto, aunque es para la 

población en general, tam

bién beneficia a los jóve
nes. En cualquier caso, he 
de decir que han de ser los 
propios jóvenes los que d e 

ben presentar alternativas, 

a través de sus asociaciones 
o iqcluso con su participa
ción espontánea en los Ple
nos, en propuestas o en 

cualquier tipo de participa

ción. Yo también me tengo 

que quejar de que los jóve

nes, quizá sin malicia y sin 
mala intención, hacen críti
cas pero todavía no los he 
visto con propuestas hechas 
directamente a la alcaldía 
para debatirlas. Tengo que 
decir que, aunque quizá es 
pobre la política que esta

mos siguiendo enla linea de 
la juventud, al igual es

pobre la iniciativa de lo.s 

jóvenes de Manzanares. Quizá 

la culpa sea de los dos, 
tanto del ayuntamiento como 
de los propios jóvenes".

Para finalizar ¿qué pro

yectos se realizarán en 

nuestro pueblo en el presen

te año?
"Como ya te he mencionado 

anteriormente, la pisicina 

olímpica y la pista cubier

ta. También el velódromo que 

tantos años viene reivindi

cando el Club Ciclista M a n 
zanares. Poner en marcha la 

Casa de la Cultura, poner en 
funcionamiento el Centro 

Social Polivalente. Además 

estamos tratando de conse
guir, creemos que es posi
ble, un centro de formación 

ocupacional de minusválidos, 

para aquellos de estos chi

cos que, después de pasar 

por el Centro Social y haber 

recibido una recuperación 

logopédica y de psicomotri

cidad, pasarían a este cen

tro ocupacional; una especie 
de escuela-granja donde 

criar ciertos animales,' te

ner un huerto, invernadero, 

e t c .
Se ha conseguido de la 

Junta de Comunidades la eli

minación de todos los pasos 
a nivel que tenemos en M a n 

zanares; esta es una obra de 

envergadura y su presupuesto 
excede los 300 millones de 
pesetas. Por supuesto, que

remos terminar la pavimenta

ción del pueblo; hemos in
cluido un presupuesto de 114 
millones y pavimentaremos 
calles hasta donde nos de 
esa cantidad. Hemos aumenta

do la partida de festejos 

para mejorar las fiestas de 
este año. Hay que resaltar 

que hemos disminuido la .par
tida de mantenimiento de 
servicios ¿qué significa 

esto? Pues que hemos hecho 

un gran esfuerzo para recor
tar gastos en lo que se 

denomina compra de bienes y 
servicios, que sean gastos 

corrientes de mantepimiento, 
y, con ese ahorro, aumentar 
la partida de inversiones.' 
Son muchas las cosas que 
tenemos previstas pero hace 
falta que podamos terminar
las. Creemos que lo que este 
año va a tener más impacto 
será la pavimentación de 
calles • y la eliminación de 
los pasos a nivel.

También queremos terminar 
la consolidación de las pla
zas existentes y crear otras 
nuevas, como la Plaza de don 
Quijote que, aunque existe 
como tal, este año se va a 
urbanizar y se le hará un 
nuevo ordenamiento. Un tema 
-importante y que la gente no 
conoce bien, por lo Tetirado 
del pueblo, es la consecu
ción definitiva de los fil
tros verdes, ya que uno de 
los problemas fundamentales 
dé Manzanares es la elimina
ción de las aguas . resi
duales; por fin ahora, a 
través de un convenio con el 
leona, hemos podido dotar 
alrededor de unas 45 hectá
reas de unos 12.000 chopos, 
que servirán como filtros 
verdes. Vamos a tener re
suelto el problema de las 
aguas residuales y, además, 
a la vuelta de 8 ó 10 años, 
la tala de esos árboles 
redundará en beneficio del 
propio leona y del ayunta
miento (el 50% del beneficio 
para cada uno)".

Estas fueron las respues
tas a nuestras preguntas por 
parte del señor alcalde de 
Manzanares. Después de unos 
17 minutos de diálogo, lo 
dejamos en su despacho, pen
diente de otros asuntos. 
Gracias.

Emilio-José LORENTE ROLDAN
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Valdepeñas, 3 -  Ateo. Madrileño, 0
i

AL VALDEPEÑAS LE VALIO 
SU EFECTIVIDAD

Opinión

SRES. DE LA JUNTA 
DIRECTIVA:

__ Y TODO SEGUIRA
IGUALa l i n e a c i o n e s

CD VALDEPEÑAS: Leal,
Arroyo, Sanchidrian, Calasero 
Cano, Cano, Sito (Rubalcava), 
Espada, Alcázar, Asensio y 
Dani (Chispi).
ATCO. M ADR ILEÑ O : Rey, 
Avila, Frías, Rivas, Martínez, 
Calles (Hernández), C ID , Ro
dolfo, Antelo, Pedro Diaz y 
Rodri (Juan Diaz)

Arbitro: Por aquello de la 
tan traída y llevada jornada de 
reflexión de los coleqiados del 
Coleqio Castellano de Arbi
tros, trío arbitral de lujo con 
tres coleqiados dé Tercera D i
visión; el principal y desiqna- 
do Ramón Mendez que estuvo 
bien en lineas qenerales, qui
zás de las cuatro cartulinas 
amarillas que sacó alquna de 
ellas fue demasiado riqurosa. 
Vieron estas cartulinas por 
parte del Valdepeñas Cala y 
Alcázar y por parte del Ate. 
Madrileño Frias y Martínez. 
Estuvo ayudado en las bandas 
por sus compañeros también 
de tercera Alonso Barrueco y 
Quiraldo de Frutos.

Incidencias: Tarde soleada 
pero con ligero vientecillo 
frió, terreno de jueqo en per
fectas condiciones, aceptable 
entrada pero menos que en 
jornadas anteriores y durante 
todo el encuentro se juqó con 
luz naturaL

Goles:
1- 0, min 15 jugada de Cano 

que cede a Sito. Este se mete 
por la parte derecha haciendo 
una bonita juqada llevándose a 
dos juqadores, nuevamente 
mete el balón en bandeja a 
Cano que a media vuelta tira y 
marca.

2- 0, min 34. Juqada de Cano 
que cede a Alcázar, éste mete 
un balón de oro a Sito, que 
muy habilidosamente ante la 
salida de Rey por alto marca 
otro bonito qol.

3-0, min 47. Falta en la 
frontal del área del Ateo. Ma
drileño. Lanza el capitán Val- 
depeñero "un supercalazo" y 
marca el definitivo qol.

CO M EN TAR IO
Tenemos que empezar di

ciendo que no fue un partido 
muy brillante, no fue un parti
do de los que se dice que ha
cen afición, pero lo que si es 
cierto es que la afición valde- 
peñera por lo menos vió un 
partido tranquilo sin complica
ciones y sin que a cada mo
mento estuviese mirando su 
reloj deseando que terminase 
el encuentro por lo justo del 
marcador como habfa ocurrido 
en partidos anteriores,- ya que 
en esta ocasión la efectividad 
del equipo valdepeñero fue 
muy superior, y al Valdepeñas 
le sobró para sacar un partido 
más adelante.

El dominio y las juqadas más 
importantes siempre fueron 
del CD  Valdepeñas, que a pe
sar de juqar a medio qas ento
nó muy pronto el encuentro ya 
que a treinta y cinco minutos 
de jueqo ya habfa consequido 
batir en dos ocasiones la meta 
del equipo visitante, lo que ha
cía que juqase totalmente re
lajado frente a un enemiqo jo
ven que a pesar de que sacaba 
la pelota juqada mostraba su 
total inoperancia de cara al 
qol sin apenas inquietar la me
ta de Leal.

Para nosotros la clave del 
partido estuvo fundamental
mente en tres hombres del

equipo local: Cala que fue un 
verdadero valladar en la de
fensa y un hombre efectivo de 
cara a orqanizar el jueqo y 
lanzar a su equio hacia la me
ta contraria; Cano que se re
corrió el campo continuamen
te demostrando una qran lucha 
incansable y finalmente Sito, 
que a pesar de llevar dos en
cuentros sin jugar aquejado de 
ciática demostró su qran 
maestría al ser autor de un qol 
y coautor de otro.

A l Ateo. Madrileño no hay 
que menospreciarlo, ya que si 
bien se mostró totalmente ino
perante de cara al qol, juqó a 
ráfagas demostrando sus juqa
dores su buena situación en el 
campo, su afán de lucha y sus 
ganas, pese a que, con su ju
ventud, se mostraban impoten
tes ante ia efectividad del 
Valdepeñas, teniendo en cuen
ta que sus juqadores más peli
grosos, caso de Antelo, Pedro 
Dia, Calles, Cid, etc. estuvie
ron viqilados muy de cerca sin 
dejarlos prácticamente mover
se.

C ASETAS
O VEJER O : (Preparador del 

Ateo. Madrileño) Nos decía 
que sobre la derrota no había 
nada que objetar, que hoy su 
equipo no habfa juqado al cien 
por cien puesto que hombres 
en el centro del campo se ha
bían mostrado muy irregulares 
durante todo el partido. "El 
C D  Valdepeñas se encuentra 
en ese primer puesto por méri
tos propios y es un qran equipo 
con serias aspiraciones", afir
mó..

TASIO : Nos decía que este

partido habia sido más fácil 
para el Valdepeñas que parti
dos anteriores, ya que el Ateo. 
Madrileño habfa sido un equipo 
que nunca se había cerrado 
atras y siempre había dejado 
juqar. La clave fundamental 
había estado en la reaparición 
de Sito, que a pesar de estar 
bajo de forma había demostra

do una vez más sus cualidades. 
No había habido fútbol espec
táculo pero lo que sí era ver
dad es que el Valdepeñas había 
juqado a ráfaqas con algunas 
juqadas al primer toque de 
verdadero mérito.

Nos comentaba cómo el 
Alcorcón últimamente está te
niendo demasiada suerte con 
esos penaltis que le pitan a su 
favor en momentos claves del 
encuentro y nos señalaba que 
a pesar de estar nuevamente 
los primeros el codo a codo 
con el Alcorcón en las once 
jornadas que quedan va a ser 
muy importante.

D AN IEL M ORALES: "Me 
muestro muy satisfecho con el 
resultado obtenido por mi 
equipo, nuevamente estamos 
los primeros y espero de la 
afición el máximo apoyo en 
este final de liga, ya que creo 
que estamos realizando una 
buena campaña por eso nueva
mente pido a la afición y a los 
medios de comunicación un 
apoyo incondicional, ya que lo 
que se ha hecho de taquilla 
hoy es para pagar las dos pri
mas, es decir la de hoy y la del 
domingo pasado a los juqado
res y otros gastos de desplaza
miento", afirm ó-

B A U TIS TA  GO N ZALEZ 
VELASCO

I
TU  MUSICA Y

AM BIENTE JOVEN

Horario, 7 tarde 
a Z'30 noche ArP*» 3

He de confesar que me ha 
sorprendido la declaración de 
principios expuesta por la Jun
ta Directiva del Club de Tenis 
Valdepeñas en las páginas de 
este periódico como respuesta 
a la carta que envié dos sema
nas antes. Mi asombro no ha 
sido por la contestación en sí 
(que, en realidad, esperaba), 
sino por la desproporcionada 
extensión de la misma, máxi
me cuando yo sólo había escri
to unas breves líneas.

Lo que globalmente se des
prende de su escrito, señores 
de la Junta Directiva, no es 
sino una justificación de algo 
que, a mi entender, no la tie
ne: el disfrute por parte de un 
grupo de unas instalaciones su
puestamente municipales.

Exponen vds. una serie de 
puntos a fin de acreditarse que 
no sé si convencerán a alguien, 
pero desde luego a mi no. Ade
más, varias alusiones persona
les me obligan a replicar y, de 
paso, dejar por mi parte zanja
do el asunto.

En primer lugar, es muy 
loable (y se lo digo sincera
mente) el hecho de que un 
Club organizado como el que 
Vds. dirigen haya colaborado a 
fomentar la afición al tenis en 
nuestro pueblo durante sus pri
meros balbuceos. Ahora bien, 
una vez que, por fortuna, en 
Valdepeñas ya sabemos que es 
una raqueta de tenis, cómo se 
maneja, cuales son las reglas 
del juego, etc, etc., pienso que 
continuar con esta actitud sólo 
puede calificarse de paterna- 
lismo estrecho. ¡Ojo!, no quie
ro decir con ello que vds. ha
gan mal en impartir cursillos 
de iniciación al deporte de la 
raqueta para todo aquel que lo 
desee, ni mucho menos. Lo que 
si es intolerable es que apro
vechen circunstancias como 
ésta para acaparar la atención 
con un sentido exclusivista e 
irse paulatinamente apropian
do de unas pistas que, vuelvo a 
repetir, deberían se para uso 
de todos los valdepeñeros, sin 
necesidad de pasar previamen
te por las oficinas de su club.

Dicen también que su inte
gración en el Polideportivo 
responde a una concesión ad
ministrativa por un periodo de 
tiempo determinado (por cier
to, ¿cuánto tiempo?). Yo ya 
sabía lo de este acuerdo, y 
reconozco que la responsabili
dad de la situación no es ente
ramente suya, ya que se limi
tan á cumplir la parte que les 
corresponde.

¿Que han de dar unas con
traprestaciones? Naturalmen
te. Pues solo faltaba que vds. 
utilizaran las pistas y los de
más, encima, pagáramos su al
quiler.

Lo de la utilización de sólo 
dos de las tres pistas existen
tes, supongo, que se debe con
siderar como un acto de mag
nanimidad y benevolencia por 
su parte: "no os quejéis, que, 
al menos, os dejamos una". Por 
desgracia, esto tampoco es en
teramente cierto, pues han si
do muchas personas (lo sé por 
propia confesión) las que, ju
gando en la única pista a priori 
municipal, han tenido que 
abandonarla ante la llegada de 
socios (ignoro si de la junta 
directiva) que no podían jugar 
en las otras dos porque ya es

taban ocupadas por compañe
ros de Club.

Por lo que respecta a los 
precios, se agradece su infor
mación, pero ya tenía conoci
miento de los mismos. Me pa
rece ingenuo que piensen que 
no quiero pagar nada; ¿real
mente lo creen así? Si digo Ic 
de las trescientas pesetas es 
porque como Vds. deben de sa
ber, en una hora no da tiempo 
a nada, por lo que normalmen
te suelen necesitarse de dos a 
tres. Añadan a esto si se juega 
en sabado o domingo, y los 
sesenta duros están justifica
dos.

Llegar a una buena hora y 
encontrar pista libre es un de
seo lógico de cualquier aficio
nado, ¿no creen? Pero, claro, 
es eso, un deseo, que no siem- 
re se cumple. Así, como cada 
hijo de vecino, he tenido que 
esperar varias veces sin que 
me importara en absoluto. Es
to no creo, señores de la junta 
Directiva, que demuestre "in
dividualidad", alguna, sino una 
aspiración legitima de jugar al 
tenis por libre, sin pertenecer 
a ningún club. En otras pala
bras, sin dirigismos de entida
des concretas y en instalacio
nes que tengan de municipales 
algo más que el rótulo. Quizá 
ahora puedan entender clara- 
menteo que yo no pretendo (lí
breme Dios) que nadie trabaje 
para mi, expresión que vds., 
emplean de manera tendencio
sa y que, si no pudiera dar 
lugar a equívocos, sólo causa
ría hilaridad.

Finalmente, es muy curiosa 
la apelación a que me identifi
que.

Yo no me oculto de nada ni 
de nadie. Mi nombre completo 
es José Vicente, soy valdepe
ñero y vivo aquí. Claro, que no

es de extrañar que no conoz
can a un valdepeñero de a pie, 
normal y corriente, cosa com
pletamente contraria a lo que 
ocurre con la mayoría de vds. 
que, para bien o para mal, son 
conocidos por mucha gente.

No todos nos damos la 
misma publicidad, pero les 
aseguro que José Vicente Gar
cía no es el único en juzgar 
como amarga paradoja que 
instalaciones que deben de ser 
para todos estén en manos de 
un grupo, aunque éste "colabo
re" con el Ayuntamiento.

Por mucho que intenten 
alegar, señores de la junta di
rectiva del Club de Tenis Val
depeñas, sus argumentos no 
tienen base. Un polideportivo 
Municipal, en teoría, tiene que 
estar a disposición de todos los 
habitantes de ese municipio, 
con baloncesto, atletismo (+), 
fútbol sala, balonmano, etc. no 
hay problemas, pero con el te
nis sucede algo especial: un 
penoso y raro caso de "muni- 
privatización" Xsi se me permi
te la libertad lingüistica) con 
el que muchos no estamos de 
acuerdo. El que yo haya sido el 
primero en romper el fuego al 
contar con un medio de difu
sión como C A N F A L I, es algo 
muy secundario. Podía haber 
sido cualquiera de los numero
sos disidentes con esta incon
gruencia. Porque haberlos (y lo 
digo sin demagogias), haylos.

J.V.GARC1A
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Valdepeñas
Malestar por la huelga arbitral 

en las categorías regional y 
juvenil

Los Rivales del C.D. Valdepeñas a escena:

HOY, LOS "PEQUES" DEL 
REAL MADRID

El pasado dominqo, de no 
haber sido por la mal llamada 
"jornada de reflexión", hubiera 
sido un suma y sique en la 
actual temporada pero ha ve
nido a qanarse ¿as antipatías 
qenerales entre socios, diri— 
qentes, juqadores y aficiona
dos, ¿Que por qué?. Por una 
razón harto sencilla, porque 
no va a evitar en nada las 
aqresiones que injustificada
mente se vienen dando en los 
terrenos de jueqo, con las cua
les estamos totalmente en 
contra, venqa de donde venqa 
esa violencia, que sea como 
sea hay que desterrar de los 
campos de deportes, en este 
caso que nos ocupa, del fútbol.

Resulta, amiqos lectores, 
que los coleqiados de Castilla 
acuerdan convocar para la pa
sada jomada un fin de semana 
de "reflexión", no pitando par
tidos de la categoría regional, 
ni tampoco juvenil. En cambio 
y mientras gue los árbitros si
guen siendo castellanos, sf se 
pita en tercera división ¿Moti
vos?, vaya usted a saber, noso
tros como aficionados y co
mentarista de a pie, nunca lo 
entenderemos, además una co
sa está muy clara, el coleqiado 
de tumo en un campo de fút
bol, es el único dueño y señor,
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con su acertada o equivocada 
labor se encarqa de ser la úni
ca opinión valida. Y  desde lue- 
qo reconocemos que como jue
ces que son, es muy difícil 
repartir justicia equitativa pa
ra todos. Pero señores de ne- 
qro, cuando un presidente y su 
junta directiva no funcionan, 
los socios y aficionados les 
obliqan a dimitir, cuando unos 
juqadores determinados no dan 
la cara, los socios con su ma
lestar y el presidente con el 
refrendo de la junta directiva 
se encarqan de cambiarlos de 
domicilio, pero en el estamen
to arbitral todo va sobre rue
das, ¿que un arbitro se equivo
ca? no hay problema alquno, 
no olvidemos aquello tan ma
noseado de "son humanos", pe
ro no es menos cierto, que 
juqadores, directivos, entrena
dores y aficionados también lo 
son y en cambio ¿qué?

No queremos que con estas 
lineas alquien vea una animad
versión hacia los arbitros. Na
da más lejos de la realidad. 
Sencilla y llanamente 'quere
mos llamar la atención sobre 
ciertas arbitrariedades que se 
vienen cometiendo de forma 
impune, y es que tenemos que' 
volver a insistir en el tema, 
pero esta jornada llamada a la 
"reflexión", quizás por aquello 
de la Cuaresma, no va a servir 
de nada absolutamente, entre 
otras cosas porque ha resulta
do a todas luces impopular, 
creando un hondo malestar en
tre equipos afectados y aficio
nados en qeneral y quizás al
quien se pregunte por qué. 
Pues lo vamos a explicar en el 
siquiente párrafo, siempre ba
jo nuestro punto de vista.

Vayamos con los equipos 
locales, sin desviamos de los 
comarcales, los cuales han te
nido que sufrir las mismas ne
fastas consecuencias. Por 
ejemplo, el Sportinq Valdepe
ñas, dentro del octavo qrupo 
de la sequnda regional, tenia 
que disputar su encuentro li- 
quero el sábado pasado en la 
tarde, teniendo como escena
rio el Polideportivo Municipal, 
además con visita nada más y 
nada menos que del conjunto 
de La Solana. Se esperaba un 
buen taquillaje. La cercanía 
del desplazamiento y la cor
dialidad entre ambos conjuntos 
lo presagiaban. Para ello, la 
directiva que preside Vicente 
Fuentes Villafranca había dis
puesto el facilitar dentro de lo 
posibe, que ia estancia de los 
galanes fuera lo más cómoda 
posible, se habían realizado 
qastos "extras", ya que se re
partían incluso carteles anun
ciadores del partido -a costa 
del club sportinquista- en La 
Solana, se cuidaba ei detalle al 
máximo, porque se presaqiaba 
una excelente taquilla, que co
lmaría muchos números rojos 
que por desqracia existen, ya 
que cada vez es menos la cola
boración que reciben. Pero a 
la hora de la verdad y eso sí, 
sin previa comunicación, ios 
partidos a tenor de lo manifes
tado en prensa y radio eran 
suspendidos por los dueños y 
señores del fútbol, en este ca
so castellano. ¿Es impopular? 
¿Soluciona algo?. No .

Parecida o por mejor decir 
idéntica situación y suerte co
rrieron los equipas juveniles y 
los de la comarca, los árbitros 
en esta ocasión llamaran a re
flexionar a los aficionados, 
cuando quizás sería más pon- 
veniente que ellos mismos en 
ocasiones hicieran su particu
lar examen de conciencia.

A.LOPEZ

Cada día se trabaja más y 
mas soDre lo que se denomina 
"cantera" y prueba de ello es 
el equipo, al que el C.D.Valde- 
peñas, tendrá que enfrentarse 
el próximo domingo, en la Ciu
dad Deportiva del R.Madrid. 
Es lógico y normal, gue estos 
eguipos grandes, los cuales po
seen más oportunidades, eco
nómicas, dispongan de instala
ciones deportivas adecuadas y 
personal encargado de realizar 
la labor de sacar, cuidar y 
fomentar a estos jugadores ha
cen valer su técnica indivi
dual, que duda cabe que no 
tardarán mucho tiempo en pe
gar el gran salto. En definitiva 
esta es la política adoptada 
por los grandes Clubs, espe
rando que en un futuro, no 
haya ninguna necesidad de 
buscar figuras en el extranje
ro, ya que tendremos en Espa
ña, hombres con la suficiente 
categoría como para poder 
prescindir de esta continua sa
lida de "divisas" que en nada 
benefician al deporte nacional.

Hecho este breve paréntesis, 
nos adentraremos un poco en 
el rival de turno. Ya tuvimos 
oportunidad de'comprobar, co
mo en el partido de ia primera 
vuelta, el conjunto que entre
na Juan Egea, hombre que di
cho sea de paso lleva muchos

Buen partido del Circulo en 
líneas generales. En honor a la 
verdad, hay que decir que a 
ello contribuyó el equipo visi
tante, que en el segundo tiem
po salió sin ninguna confianza 
en el triunfo.

El partido comenzó con una 
defensa hombre a hombre por 
parte de los locales que no da 
los resultados esperados. Los 
visitantes, con una defensa en 
zona 2-1-2, se adelantan a to
das las acciones locales y sus 
contraataques suponen sucesi
vas canastas que ponen el 
marcador en un inquietante 7- 
14 a ios pocos minutos del 
comienzo.

Muchos nervios vimos en los 
locales y muy buenas acciones 
en los visitantes. Inteligente
mente, el Círculo pide tiempo 
para ordenar ideas y tratar de 
cortar la racha de los chicos 
de Puerto Lápice.

Esto sucedía en el minuto 8 
del primer tiempo. Hay cam
bio en el sistema local: se pasa 
a una defensa 2-1-2 con el fin 
de incomodar los tiros visitan
tes. El cambio de táctica y de 
algunos jugadores da resulta
dos positivos. En poco minutos 
habían igualado el marcador, 
esto, sumado a los ánimos del 
público, hace que el equipo 
valdepeñero llegue casi a de
sarbolar el esquema rival.

años con este equipo, lo cual 
le permite tener una confianza 
total y absoluta en todos y 
cada uno de los muchachos a 
sus ordenes, se caracteriza por 
desempeñar en el campo un 
juego total y absolutamente 
abierto, juego sin duda arries
gado y que muy pocos equipos 
de este grupo VII, practican. 
Tuvo oportunidad el aficionado 
valdepeñero de ver este parti
do de ida en el que los pupilos 
de Tasio, en una tarde inspira
dísima, ofrecieron al respeta
ble un verdadero espectáculo 
de fútbol. Lo que está claro, 
es que ei R.Madrid, contribuyó 
en gran medida a que esto 
fuera posible, gracias a la 
practica de un juego abierto y 
sin demasiadas preocupaciones 
defensivas.

Se ha comentado en demasía 
dentro del -Ambiente futbolísti
co de Valdepeñas, que tan solo 
con el R.Madrid se pudo ver 
fútbol en casa. Tenga en cuen
ta el aficionado, que no todos 
los equipos, te dejan jugar en 
casa como lo hizo el Madrid, 
sin desmerecer en ningún mo
mento el juego realizado por 
el Valdepeñas aquella tarde.

Algunos pensaran si el 
R.Madrid juega igual fuera que 
dentro de su propio terreno, a 
lo que contestamos que si. In-

Definitivamente se llega al 
final de los primeros 20 minu
tos con el resultado de 27-19, 
que pudo ser más abultado si 
no se hubieran desaprovechado 
algunos tiros libres en los últi
mos minutos de este periodo.

Durante el descanso los 
visitantes no pueden ocultar su 
enfado: "-Los árbitros sólo han 
pitado bien los cinco primeros 
minutos, a partir de ahí, todo 
ha sido favorable a los locales. 
Lo ha podido ver todo el mun
do". Le pregunto por el plan
teamiento a seguir en la se
gunda mitad: "-¿Segunda par
te? No pensamos luchar, es 
imposible jugar así. Estamos 
cansados de que los árbitros 
piten descaradamente en con
tra nuestra. Y  además tene
mos el campo amenazado de 
cierre".

Por otra parte, un jugador 
del Circulo me comenta: " - 
Bueno, el árbitro nos ha podido 
favorecer en dos o tres juga
das, pero no ha influido para 
nada en el resultado. Nuestra 
ventaja es justa".

En el segundo tiempo, el 
Circulo salió a por todas. El 
buen juego que demostraron en 
los primeros minutos de este 
periodo, les hizo mantener la 
distancia conseguida en la pri
mera mitad, y a medida que 
iban pasando los minutos, la

cluso nos atreveríamos a d(t 
que aún con más alegría, ¡j 
dos motivos, primero que d 
gan en casa y segundo por i 
siempre estarán por allí i] 
técnicos de los equipos supt 
riores, controlando la evolu 
ción do estos chavalos. Toj 
esto son ingredientes más q, 
sobrados, para que el domin» 
todo aquel aficionado que pd 
da desplazarse a la capital ’ 
España, va a tener sin duda! 
oportunidad de presenciar s¡ 
duda, no solo el partido de 
jornada, sino a priori un sabr¡ 
so partido de fútbol, en dn¡ 
el C D  Valdepeñas intenta: 
por todos los medios a su J 
canee conseguir algo positi] 
de la ciudad Deportiva, aci- 
pañado del buen fútbol que; 
equipo de Tasio practica fus 
de Valdepeñas.

Para finalizar confiar en. 
buen hacer de ambos equipa 
no dudamos que tanto unosc 
mo otros lo intentarán to¡ 
per alzarse con el triunfo, )¡. 
cabe duda y sin pecar de parí 
distas, desearíamos que se ti 
niesen para el Valdepeñas, li 
puntos en litigio, pero en frt] 
te hay un gran rival, que vi» 
pisando fuerte, Solo resta» 
perar y seguir confiando.

ventaja se hacía mayor. En 
tos instantes sólo existe 
equipo. El desanimo y la f¡ 
de moral en los de Puerto 1 
pice es muy notable, segi 
mente influenciados por t 
sas anteriormente expuesl 
Y  es una pena, porque 8 o 
puntos en baloncesto son n 
que recuperables.

En el minuto 9 la ventajal 
ya de 17 puntos (46-29) lo í 
les permite serenar su juel 
ensayar técnicas y lanzarsfl 
ataque final con una fuej 
increíble y con el apoyo t(¡ 
del público que llenaba el i 
bellón.

El partido termina i 
aplastante victoria del Ciit 
lo: 68-35, nada menos que 
puntos de diferencia.

Podemos resumir este pai| 
do diciendo que, aunque ti 
momentos de juego vistj 
(sobre todo por parte loca 
pudo ser mucho más reñid» 
interesante, y en el que ta 
bién hubo bastantes miro) 
donde el comentario geni 
era la falta de encestes f 
parte de ambos conjuntos.

Arbitros: Sres.Martinei 
García, regular.

J.V.GARÍ

r PARA INTEGRARSE EN GRUPO DE 
PROFESIONALES EN EL SECTOR 

DE SEGUROS, SE NECESITAN JOVENES 
ENTRE 21-29 AÑOS, DIRIGIRSE POR 

ESCRITO ENVIANDO CURRICULUM VITAE 
AL APDO. 75 DE VALDEPEÑASL

ANFEt

EL CIRCULO LA CONFIANZA VENCE 
CLARAMENTE A UN PUERTO LAPICE 
FLOJO Y SIN GANAS

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Canfali-Jaraíz. #8, 7/3/1985.



mm
La Solana

DEPORTES Jueves, 7-III-85.- Pág. 15

Jugadores de la Solana 
C .F .: JOAQUIN

t.

Joaquín Araquc Navarro 
tiene 2i  años, juega de lateral 
derecho. Comenzó jugando en 
los infantiles del Sagrado Co
razón, para más tarde pasar al 
juvenil amarillo donde estuvo 
tres años en ¡a demarcación de 
estrerno derecho. Posterior
mente pasó a formar parte del 
primer equipo de La Soiana en 
ts Regional donde ocupó el 
puesto de lateral derecho, 
donde hasta ahora viene jugan
do. Estuvo tres temporadas 
hasta que se marchó al servi
cio militar a fierras gallegas, 
donde fichó por un equipo de 
l -  Regional, el S.D.Cacheiras 
y en é! jugó una temporada. 
Finalizada ei servicio militar 
regresó á La Soiana C .F . para 
jugar lo que faltaba de cam
peonato. La temporada pasada 
fichó por ei Manzanares C .F . y 
está, nuevamente vuelve a la 
Solana.

Junto con otros dos jugado
res te marchaste ai Manzana
res la temporaoá pasada, ¿vol
verías a marcharte en las mis
mas condiciones que llevabas 
en Manzanares?

Si, me volvería a marchar 
con esas condiciones a cual
quier equipe que pidiera mis 
servicios siendo de superior 
categoría. Para ro> ha sido po
sitivo al pasar por ei Manzana
res C .F ., Una cosí que si haría 
antes de fichar sería aclarar 
muchos puntos para no dar lu
gar a dudas ai final de tempo
rada.

¿Cual piensas tu que es tu 
mejor virtud an oí terreno de
juego?

Para im es difícil analizar 
mis virtudes, para eso estáis 
todos vosotros, pero según ios 
que me conocen dicen que mi 
éspiritu de sacha mi entrega 
en eí campo, unido con ias 
fuerza y mi facilidad para su
bir al ataque son mis mejores 
virtudes.

Ultimamente ios goles caen 
con facilidad en la puerta so
lanera, ¿que pasa con la de
fensa?

Para ?«i toda la culpa no la 
tiene deferiste hay muchas 
causas cuantía ur equipo enca
ja guies y eso lo tiene que 
analizar’ e£ entrenador.

Si, hemos encajado goies 
muy tontos, aero eso es pro
ductos de ia confianza que te
nemos en nosotros mismos, y 
una cosa muy importante es 
que la defensa ha sufrido mu
chos cambios a lo largo de la 
temporada. Pese a todo hasta 
hace unos domingos fiemos si
do ei segundo equipo menos 
goleado.

Los aficionados opinan que 
no estas en ia forma de tem
poradas anteriores, ¿qué opi
nas tu de eso?

Yo estoy contento con mi 
rendimiento y ei ejemplo está 
en que soy de ios pocos juga
dores qúe hasta ahora ha juga
do todos los partidos desde el 
comienzo de temporada junto 
con ios amistosos. Y  sobre lo 
de los aficionados yo compren
do que a mi mé exijan más.

¿Jugáis por afición simple
mente o miráis primas y de
más esquemas materiales a la 
hora de los fichajes?. Si no es 
así, ¿por qué andais a la que 
salta para ser fichados por 
equipos de otros pueblos?

En la Solana jugamos porque 
nos gusta y nos lo pasamos 
bien. Estamos mentalizados 
que el fútbol regional da muy 
poco dinero. En cuanto a lo de 
estar esperando un fichaje es 
natural ya que toda persona 
aspira a lo máximo y un depor
tista no tiene porque ser me
nos.

Sinceramente, ¿como ves ei 
futuro del fútbol en La Sola
na?

En La Solana el fútbol está 
asegurado, pues hace unos cin
co o seis años se dio un paso 
muy importante: Fútbol-can- 
tera, con todos locales en el 
equipo y su fruto lo está dan
do. Ese es el camino a seguir.

¿Piensas que el nuevo rumbo 
que ha tomado la Solana C .F . 
con esta directiva-jug&dores 
es el idóneo?

Sf, nosotros creemos que 
este es un buen acuerdo, juga
dores y directivos unidos, tipo 
cooperativa y el ejemplo está 
en Socuellamos y otros equipos 
provinciales donde las cosas 
marchan muy bien, claro está 
que el jugador tiene la obliga
ción de trabajar más y dejar la 
comodidad a un lado.

¿Que sientes cuando te 
pones la camiseta amarilla?

El defender los colores de tu 
población es lo más bonito que 
pueda imaginarse nadie, dejas 
a un lado tus problemas y lu
chas por algo que es tuyo. Es 
mucho el orgullo que se siente 
al ponerte ia camiseta amari
lla.

¿Donde piensas que estará la 
Soiana C .F . en cuando a pues
tos se refiere al final del cam
peonato?

Queda mucha liga todavía y 
despúes da jugar con todos ios 
equipos puedo decirte que la 
segunda regional no es tan flo
ja como algunos creen, están

cuatro o cinco equipos en ca
beza que darán mucha guerra. 
Pienso que tras pasar ei pe
queño bache que hemos atra
vesado quedaremos los prime
ros.

¿Cual ha sido el delantero 
que más te ha costado mar
car?

Ha habido algunos delante
ros que me han dado mucho 
trabajo, por ejemplo el pasado 
año jugando en el Manzanares 
el extremo izquierda dei Fuen- 
salida me hizo sudar la cami
seta, y jugadores de la provin
cia que por su veterania y ex
periencia me hicieron correr 
son: Iglesias, e! que fue juga
dor deí Manchego y Chupete 
dei Almagro.

¿Quieres añadir aígo más?
Si decir a ia afición solanera 

que siga animando y colabo
rando como hasta ahora lo es
tá haciendo, que nosotros lo 
agradeceremos mucho, luchan
do con ganas en e! terreno de 
juego y a vosotros daros las 
gracias por acercaros hasta las 
ventanas de ios equipos mo
destos como nosotros.

Gracias Joaquín, por mi 
parte desearte muchos triun
fos en el terreno deportivo y 
que sigas defendiendo por mu
chos años ia camiseta amari
lla, porque aquí os habéis he
cho jugadores y la Moheda se 
viste de emoción cuando todos 
sus jugadores son locales.

-r
Motó Club Valdepeñas

Cómo disfrutar del placer y el riesgo
del motorismo

Ayuntamiento de Valdepeñas, 
inauguramos la nueva sede en 
el Pabellón Cubierto, donde 
todos los aficionados a este 

deporte, no sólo, de Valdepe
ñas sino de los pueblos 
vecinos, tienen su casa. En 
ella pueden informarse de 
las actividades del Moto 

Club, así como tener acceso 
al calendario provincial o 
regional y mantener un con
tacto más personal con todos 
los aficionados al motoci

clismo.
Quiero aprovechar la opor

tunidad que nos brinda este 

periódico para hacer un lla

mamiento a todos los aficio
nados e invitarles a las 

.excursiones que se realizan, 
prácticamente, todos los 
domingos, donde los aficio

nados a la moto de carretera 
tienen la oportunidad de 
salir en grupo con la segu
ridad y la emoción que ello 
representa. Asimismo, los 
aficionados a la moto de 
cross o todoterreno tienen 
el Circuito de la Cañada a 

su disposición durante todo 

e 1 a ñ o .
En breves fechas ultimare

mos las gestiones, a fin de 
poder brindar a todos los 

aficionados que.lo deseen, 
la posibilidad de asistir al 

Gran Premio de España en 
Madrid, poniendo a su dispo

sición autobuses a precios 
populares.

Solamente decir a todos 
los aficionados a la motoci

cleta que la la ráfaga de 

saludo que nos brindamos en 
la carretera se convierte en 

un abrazo a todos aquí, en 
vuestro Motoclub. Os espera
mos para que entre todos 

consigamos hacer ' de esta 

afición y este deporte una 
realidad sólida y con futuro 
en Valdepeñas, y que los 
frutos de tres pilotos ga

lardonados en el Campeonato 
Provincial de este año a u 
menten .

RAFAGA

En el año 1983, un grupo 
■de valdepeñeros, aficionados 
al motorismo, comentábamos 
la falta de oportunidades 
que existían en esta provin
cia de asistir, como simples 

espectadores, a pruebas d e 
portivas de motor, habiendo 

sólo oportunidad de despla

zarse a Madrid, Toledo o 
Alcázar de San Juan (pionera 

en la provincia). Todos ma n 
teníamos en la mente la idea 
de formar un MOTO CLUB y 

poder tener en nuestra ciu- 
•dad lo que tanto ansiábamos, 

si bien eramos conscientes 

de las dificultades que ello 
conlleva.

Poco a poco fue fraguando 
la idea y se decidió hacerla 
realidad y tratar de que en 

Valdepeñas se viese algo más 
que motocicletas por las 
calles, que la gente supiese 
lo que es un moto de compe
tición y el mundillo que se 
mueve en torno a ello. Se 
constituyó el Moto Club Va l 
depeñas contando en su in

ventario inicial con uns 
sola cosa, "hacer motoci
clismo". Superando todas las 
dificultades, vimos como esa 

idea se hizo realidad el dia 

i de mayo de 1983, cuando 
por primera vez en nuestra

ciudad se celebraba una 
prueba de motocross a la que 
no pudimos poner otro nombre 
de más orgullo que "Primer 
Trofeo Ciudad de Valdepe

ñas" .

Posteriormente, y tratando 
de superarnos, se fijó el 

Calendario Local en dos 
pruebas de motocross y al 
año siguiente, 1984, una 
Concentración. En la actua
lidad seguimos tratando de 

aumentar pruebas, si bien 
las dificultades se multi
plican y, primero, necesita

mos los medios para hacerles 
frente. Para el presente año 

el’ calendario es el seguien
te: 12.5.85, III Trofeo Ciu
dad de Valdepeñas (moto
cross)-, 3 y 4.8.85, II Con
centración del Vino (turis
mo); 8.9.85, I Trofeo de 
Motocross "Fiesta de la Ve n 

dimia" .
Estamos estudiando la p o 

sibilidad de organizar una 
prueba de velocidad y bus

cando el trazado de un cir

cuito apropiado para ello, 
.tarea dificil teniendo en 

cuenta que las medidas de 
seguridad deben ser extrema
das y resultan costosísimas.

Próximamente y gracias a 
la generosidad del Excmo.

MUEBLES

Próximamente lanzaremos 
oferta especial para novios

Pintor Mendoza,?,!
Tino. 320068 -  particular 320727 VALDEPEÑAS

^ s e r w r r w i r ï ï T r s r ç

4  * * * * * * *  p
A V í f i á . ^  ' !

CALLE GUARDIA, 9 8
Teléfono 32 38 15

Centro de reconocim iento de

C O N D U C T O R E S

Permisos: A -l, A-2, B -l, LCC
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Ante la 
demanda 
registrada 
en la Feria 
Internacional

------- CAMPALI
Chateo

GUADIAÑEJA A DE SER PARA LOS 
PUEBLOS LIMITROFES

Jueves, 7-III-85,

de Turismo 
de Milán

LA

CONSEJERIA UN A SOCIEDAD ANONIM A

DE INDUSTRIA 
Y COMERCIO 
CREARA 
UNA "RUTA 
DEL VINO"

La Consejería de Industria y 
Comercio de la Junta de Co
munidades de Castilla La Man
cha, a través de su Dirección 
General de Turismo, creará 
una "ruta del vino" que discu
rrirá por las principales zonas 
vitivinícolas de la reqión, a la 
vista de la demanda que se ha 
observado durante los contac
tos celebrados con motivo de 
la reciente Feria de Milán.

A l certamen milanés la 
Comunidad Autónoma de Cas
tilla La Mancha acudió con un 
stand propio, en el que expuso 
un variado repertorio de los 
recursos turísticos de que dis
ponen las cinco provincias. La 
presencia reqional se vió re
forzada con la instalación de 
otro pabellón, auspiciado por 
un conocido tour operador ita
liano.

Dentro del amplio marco 
establecido para realizar ne- 
qociaciones con empresas del 
sector, neqociaciones a las que 
se incorporaron aqencias re- 
qionales para desarrollar su la
bor de promoción, se puso el 
acento en las potencialidades 
cinegéticas de Castilla La 
Mancha, aspecto éste al que se 
va a imprimir un notable im
pulso en todas las muestras 
nacionales e internacionales a 
las que concurra nuestra Co
munidad Autónoma, dentro de 
las actividades proqramadas 
en la política turística de la 
Consejería de Industria y Co
mercio correspondiente al año 
85.

A consecuencia de los con
tactos despleqados en la Feria 
de Milán, se ha acordado la 
organización dé unos cursillos 
sobre cocina típica de la Re
qión, dirigidos a los extranje
ros que nos visiten, con el ob
jeto de dar a conocer la gas
tronomía más representativa 
de las cinco provincias.

El stand de Castilla La 
Mancha, que concitó el interés 
tanto de autoridades como de 
profesionales del sector, fue 
visitado por el presidente de la 
Generalidad, dordi Pujol.

Como detalle significativo 
del predicamento que está en
contrando el material propa
gandístico que conforma la 
"Imagen 85" de Castilla La 
Mancha, del que la última edi
ción de Fitur 85 es un ejemplo 
claro, baste referir el hecho 
anecdótico de que la delega
ción de Siria decoró su stand 
con posters y carteles editados 
por la Consejería de Industria 
y Comercio de la Junta de 
Comunidades.

:

rés de 60.000.000 de ptas., con 
un interés del 10% y un plan 
de amortización de 6 años. D i
cho crédito supone una amor
tización anual de 10.000.000. 
tn  la acutalidad están pen
diente de amortización unos 
30.000.000 de ptas.

9.814 m 2 EDIFICADOS

Esta finca dispone de un 
conjunto de edificios consti
tuido por un caserío con 7 ha
bitaciones con baño, con un 
total de 744 metros cuadrados, 
un taller de 500 metros cua
drados, un almacén con 600 
metros cuadrados, una nave de 
Destete con 820 metros cua-

Los ayuntamientos de Caste
llar de Santiago, Torre de Juan 
Abad y Villamanrique, solici
taron instancia para la adqui
sición de Ja finca de Guadiane- 
ja, perteneciente a Viñedos 
Españoles, empresa de Ruma- 
sa, situada en medio de estas 
tres poblaciones, aunque en
clavada, dentro del término 
municipal de esta última.

La finca de Guadianeja, se 
encuentra en el término muni
cipal de Villamanrique, situada 
en la carretera que va de Cas
tellar de Santiaqo a Torre de 
Juan Abad, a cuarenta kilóme
tros de Valdepeñas, con una 
superifice de 881 Has., distri
buidas en: 603 Fías, de viñas, 
con 499 Has. de uva C E N C I- 
BEL; 151 Has. de G A R N A C H A  
y 3 Has. C A B ER N ET SOUVIG- 
NON. 132 has. de crea!. 146 
Has. de monte. Esta finca 
también dispone dé un gran 
pozo,con capacidad de 20 li
tros por sequndo, el que se 
dedica en su mayor parte al 
suministro de aqua a la explo
tación ganadera. Reciente
mente se ha instalado una 
granja de porcino, para 750 
madres, dispone de 4 naves de 
gestación, en la gue las repro
ductoras están enjauladas y se 
les facilita alimentación au
tomática; anexas a ellas, están 
4 naves de parto, a las gue se 
les suminsitra calor mediante 
placas de agua caliente, al
imentadas por una caldera de 
leña y otra de gas-oil. En sus 
proximidades se ha instalado 
una nave para destete, en la 
gue los lechones van ubicados 
en jaulas para 10 animales, 
disponiendo también de 3 na
ves para cebo, unas de 800 
plazas, otra de 400 y la mayor 
de 1.400 plazas, contando 
también de un parque de re
creo para 2000 cerdos ibéri
cos,

Para la alimentación del 
ganado utilizan los cereales 
que allí se producen, contando 
con una fábrica de pienso, ins
talada recientemente, total
mente modernizada, con un 
rendimiento de 3.000 kg./hora, 
Siendo insuficiente la produc
ción del cereal para la alimen
tación de los animales, es ne
cesario recurrir a la compra.

A instancia del Ayuntamien
to de Castellar de Santiaqo, el 
día 17 de diciembre a las 7 de 
la tarde, tuvo luqar una reu
nión, en la Casa Consistorial 
de Torre de Juan Abad, a la 
que asistieron los alcaldes y 
secretarios de Castellar, Villa
manrique y la Torre, así como 
un representante (Sr. Lozano), 
de los "29 empleados fijos de 
la finca". E l objeto de dicha 
reunión,después de conocer los 
datos existentes sobre la fin
ca, y su situación actual, fue 
encontrar soluciones, para evi
tar que la posible reprivatiza
ción de la referida finca anu

drados, 30 metros cuadrados 
para calderas, una oficina de 
160 m2 5 un garaje con 25Ü2j 
cuatro naves de parto con 
4.000 fti2 ; tres naves de cebo 
con 750, 16Q0 y 360 0 1 2 . Tam
bién dispone de dos viviendas 
para emplados con 60 m2 .

Sobre esta fina pesa un 
crédito hipotecario suscrito en 
la Caja Rural Provincial en el 
año 1981, con un tipo de inte

lara la oferta de jemales que 
actualmente produce. Se acor
dó lo siquiente:

-Unanimidad por parte de 
los asistentes para realizar las 
gestiones necesarias, gue pro
duzcan una solución duradera 
y válida económicamente, de 
tal forma que se mantenqa la 
explotación actual de la fin
ca.

-Se desechó como solución 
la creación de una cooperativa

formada por los trabajadores I 
fijos de la empresa, sobre todo j 
por su inviabilidad económica i 
dado el coste de la finca.

-Se apuntó como posible 
solución la creación de una so
ciedad anónima, en la que con 
participación rnayoritaria de 
la Diputación Provincial par
ticiparan ios tres ayuntamien
tos afectados.

-Por último, se decidió pre- j 
sentar en Ciudad Real dichas 
conclusiones al presidente de 
la Diputación de Ciudad Real, 
Francisco Javier Martín del 
Burqo, y ai gobernador civil, I 
Joaquín Iñiquez Molina.

FER N A N D O  ALVAREZ

ALISAR
m a q u in a r ia  r a m o

AUMENTACION Y HOSTELERIAl

FRIO INDUSTRIAL

CARCEL VIEJA. 3 
TFNÛ. 3 2 3 8 5 4

VALDEPEÑAS (C. Real)

AVISO U R A L iT A

En caso de defunción no se preocupe de ningún 
trámite y papeleo, tenga póliza o no tenga 

de "entierro" llamen:
FUNERARIA NTRA. SRA. DE CONSOLACION 
FUNERARIA NTRA. SRA. DE LOS DOLORES

Tfnos: 322285 -  322637

SE LO SOLUCIONAREMOS TODO

Distribuidor Oficial

PABLO TRAPERO GARCÍA
CRISTALERIA, AISLAMIENTOS Y CUBIERTAS

Distribuidor Oficial de 
CRISTALERIA ESPAÑOLA, S. A. 

División Aislamientos
Almacén y  Oficina:
Polígono Industrial, parcela 52 
Teléf: 320554

KSOVER
Distribuidor Oficial

V A L D E P E Ñ A S  
(C. Real)
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